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Речь Председателя Совета Министров
Н. А.

СССР
Бу лганина

Наше совещание, сказал товарищ Н. А. 
Булганин, созвано Центральным Комитетом 
партии и Правительством для того, чтобы 
обсудить вопрос о мерах по дальнейшему 
подъему промышленности на основе широ
кого внедрения в производство достижений 
науки, техники и передового опыта.

Социалистическая промышленность, яв
ляющаяся ведущей отраслью народного хо
зяйства, идет по пути неуклонного подъе
ма. Темпы развития нашей промышленно
сти и особенно темпы развития тяжелой 
индустрии в несколько раз выше темпов 
развития промышленности ведущих капи
талистических стран.

В текущем году будет произведено про
мышленной продукции примерно на 80 
процентов больше, чем в 1950 году, и в 
три с лишним раза больше, чем в довоен
ном 1940 году. Пятшетний план разви
тая нашей промышленности по количест
венным показателям выполняется успешно 
и есть все основания полагать, что он бу
дет перевыполнен.

Партия учит нас не успокаиваться на 
достигнутом, а больше уделять внимания 
нерешенным задачам и устранению имею
щихся недостатков. Следует иметь в виду, 
что за общими цифрами выполнения пла
нов производства в целом скрывается мно
го предприятий, систематически не выпол 
няющих заданий и недодающих стране 
большое количество продукции.

Товарищ Булганин говорит, что вопрос, 
поставленный на обсуждение совещания, 
имеет большое государственное значение. 
Только внедрение в производство новей
ших достижений науки и техники, состав
ляющих основу технического прогресса, 
может обеспечить быстрый рост производи
тельности труда, которая, по определению 
Ленина, в последнем счете является самым 
важным, самым главным для победы но
вого общественного строя.

За последние 26 лет производительность 
труда в промышленности выросла у нас 
более чем в шесть раз.

Для обеспечения дальнейшего развития 
народного хозяйства страны необходимо 
поднять производительность труда на но
вую ступень. Эту задачу можно решить 
лишь в результате непреклонного и реши
тельного внедрения в производство новой 
техники и передовой технологии, модерни
зации существующих машин и оборудова
ния и коренного улучшения организации 
производства.

В  деле развития и внедрения новой тех
ники и повышения производительности 
труда в народном хозяйстве особенно боль
шая роль отводится машиностроителям. 
Воздействие машиностроителей на техни
ческий прогресс страны идет по двум на
правлениям. С одной стороны —  это внед
рение новой техники и повышение произ
водительности труда на самих машино
строительных заводах при изготовлении 
машин и оборудования, с другой —  созда
ние и выпуск таких машин, которые долж
ны обеспечить технический прогресс во 
всем народном хозяйстве.

Если во время войны и в первые годы 
после нее в машиностроении широко внед
рялись такие прогрессивные методы рабо
ты, как поточные линии, автоматическая 
и полуавтоматическая сварка, скоростное 
резание металла, нагрев токами высокой 
частоты и ряд других, то сейчас мало 
слышно о новых крупных технологических 
мероприятиях в машиностроении. Наши ма
шиностроители в основном ограничиваются 
применением уже освоенных технологиче
ских процессов, в то время как имеются 
разработанные новые прогрессивные тех
нологические процессы, позволяющие в 
несколько раз повысить производитель
ность труда, резко сократить расход ме
талла и материалов и на тех же площадях 
выпускать больше продукции.

Нельзя признать нормальным положение 
в нашем машиностроении, когда из-за 
недостаточного выпуска специального обо
рудования в станочном парке снижается 
удельный вес высокопроизводительных 
станков. Сильно отстает производство куз
нечно-прессового оборудования. Медленно 
внедряются процессы автоматизации про
изводства. Имеющееся оборудование на 
многих машиностроительных заводах ис
пользуется плохо. У нас имеются заводы, 
которые все еще выпускают машины, 
Уступающие машинам, выпускаемым неко
торыми заводами за границей.

Товарищ Булганин далее указывает, что 
важная роль в деле обеспечения техниче
ского прогресса страны и повышения 
производительности труда должна принад
лежать нашим металлуртам и химикам 
При известных достижениях в металлур
гической и химической промышленности в 
Деле внедрения новой техники обе эти от
расли в некоторых видах производств имеют 
отставание от уровня мировой техники.

В черной металлургии в недостаточной 
степени проводятся работы по улучшению 
качества специальных сталей и сплавов, 
особенно жаропрочных. Медленно внедряют
ся высокопроизводительные процессы до
менного л сталеплавильного производства, 
основанные на применении кислорода, по
вышенного давления газа под колошником, 
Усреднения железных руд, применения но

вых высокоогнеупорных материалов, ком
плексной автоматизации регулирования ме
таллургических процессов.

Министерство черной металлургии не 
уделяет должного внимания производству 
особо дефицитных и более экономичных 
профилей проката, что создаст затруднения 
в промышленности и ведет к перерасходу 
металла.

В нашей металлургической промышлен
ности еще много неиспользуемых резервов.
В подтверждение этого товарищ Булганин 
приводит ряд примеров.

Министерство химической промышленно
сти недостаточно осваивает производство 
концентрированных минеральных удобре
ний, производство новых органических ма
териалов, пластических масс, заменителей 
цветных металлов и красителей, отстает с 
организацией химической переработки 
нефтяных и природный газов.

Говоря о нефтяной промышленности, то
варищ Булганин указывает, что отдель
ные буровые бригады достигли высоких 
скоростей бурения. Например, буровая 
бригада мастера Мугалима Минязовича Ги- 
мазова из объединения «Татнефть» пробу
рила за 1954 год около 16 тысяч метров, 
или более 1.300 метров на станок в месяц.
Но отдельным буровым эта бригада достиг
ла скорости бурения около 2,5— 3 тысяч 
метров на станок в месяц.

Однако в целом в нефтяной промышлен
ности имеется отставание по скорости буре
ния, а также и в области переработки нефти.

Следует сказать, продолжает товарищ 
Булганин, что вопросы повышения произ
водительности труда зависят не только от 
количества и уровня имеющейся техники, 
но и от ее правильного использования. Из
вестно, например, что наша угольная про
мышленность —  наиболее механизирован
ная отрасль народного хозяйства. В то же 
время она не выполняет заданий по произ
водительности труда. Отрицательно на ра
боте угольщиков сказывается то, что ме
ханизация в угольной промышленности яв
ляется некомплексной и охватывает лишь 
основные процессы добычи угля.

Имеются серьезпые недостатки в лес
ной, легкой и других отраслях нашей про
мышленности в отношении использования 
существующей и внедрения новой техни
ки и передовой технологии.

Чем можно объяснить такое положение? 
Центральный Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР справедливо указывали, что 
отставание с внедрением передовой техни
ки происходит в результате самоуспокоен
ности, зазнайства многих работников про
мышленности, потери ими чувства ответ
ственности перед государством за поручен
ное дело, утраты перспективы и ориенти
ровки в технической политике. Рядом ра
ботников забыты указания партии о том, 
что техника должна все время двигаться 
вперед, что без этого невозможно разви
тие социалистического производства.

Мы живем в век весьма быстрого раз
вития науки и техники, в век атомной 
энергии. Сейчас, как никогда, жизнь тре
бует от руководящих и инженерно-техни
ческих работников промышленности уме
ния правильно оценивать и применять 
современные достижения, умения предви
деть дальнейшее развитие науки п техни
ки. Однако в промышленности есть еще 
такие руководители, которые предпочита
ют выпускать и применять устаревшую 
технику, не хотят утруждать себя хлопо
тами, связанными с освоением и внедре
нием новой, более передовой техники и 
прогрессивной технологии. Внедрение но
вой техники, как правило, требует пере
стройки налаженного процесса производ
ства, обучения кадров. Поэтому некоторые 
хозяйственники часто цепко держатся за 
отсталую, но хорошо освоенную технику.

Не без основания отдельные наши кон
структоры и научные работники говорят: 
легче изобрести машину, чем ее внедрить. 
Для внедрения требуется огромная пробив
ная сила, а не всякий изобретатель и кон
структор такой силой обладает.

Внедрение новой техники —  дело тру
доемкое, а иногда и длительное. Оно тре
бует средств, материалов, времени. В этом 
деле в полной мерс должна проявляться ру
ководящая роль министерств.

Существующая сейчас система финан
сирования и материально - технического 
обеспечения мероприятий по внедрению 
новой техники несовершенна, страдает не
достатками и ее необходимо пересмотреть

Внедряя новую технику, говорит 
товарищ Булганин, нельзя забывать, ко 
нечно, и о старой. Мы ведь не можем вы
бросить сразу все старое оборудование и 
машины и заменить их новыми. Это обо
рудование и машины надо модернизировать 
с тем, чтобы более эффективно их исполь
зовать.

Внедрение новой техники надо решать 
по-государственному, с максимальной 
пользой для народного хозяйства. Технику 
нельзя отрывать от экономики. Всякое 
внедрение новой техники требует эконо
мических обоснований, расчетов, предвари
тельной проверки, о чем нередко забывают.

Далее товарищ Булганин говорит, что 
внедрение передовой техники и улучшение 
организации производства нельзя рас
сматривать изолированно, в отрыве от лю
дей, занятых в производстве. Без широкого 
участия в этом деле рабочих, техников, 
инженеров, конструкторов, технологов, без 
постоянного творческого содружества ра
ботников науки и производства ничего не 
достигнешь. Особого внимания заслужи
вает положение с кадрами технологов. На
до поднять их роль и двинуть вперед тех
нологическую науку.

Есть серьезные недостатки в работе кон
структорских и научно-исследовательских 
организаций. Будучи слабо связанными с 
производством, некоторые из них предла
гают промышленности такие машины или 
рекомендуют такую технологию, которые 
в данное время являются уже пройденным 
этаном. Есть немало научных учреждений, 
длительное время работающих без отдачи, 
не создающих ничего ценного.

В деле повышения производительности 
труда и овладения новой техникой всегда 
большую роль играло и будет играть в 
дальнейшем социалистическое соревнова
ние. Вместе с тем необходимо отметить, что 
за последние годы внимание наших хозяй
ственников, а также партийных, проф
союзных и комсомольских организаций к 
социалистическому соревнованию ослабло.

Основной задачей социалистического со
ревнования в настоящее время является 
широкое распространение опыта и дости
жений передовиков производства. Однако 
новаторы и передовики производства не 
встречают заслуженной поддержки, их 
опыт недостаточно распространяется и не 
становится достоянием масс.

Имеются серьезные недостатки в обла
сти изобретательства. Рассмотрение изо
бретений и рационализаторских предло
жений нередко растягивается на длитель
ный срок. За это время многие изобрете
ния и рационализаторские предложения 
устаревают и их внедрение в производ
ство теряет смысл.

Указав, что все эти вопросы на данном 
совещании необходимо обсудить, обстоя
тельно разобраться в них и наметить меры 
к быстрейшему устранению недостатков, 
мешающих внедрению новой техники, 
товарищ Булганин останавливается далее 
на вопросах организации производства и 
приводит следующее высказывание В. И. 
1енина: «Ни железные дороги, н« транс
порт, ни крупные машины и предприя
тия вообще не могут функционировать 
правильно, если нет единства воли, связы
вающего всю наличность трудящихся в 
один хозяйственный орган, работающий с 
правильностью часового механизма». 
(Соч., т. 27, стр. 186).

Мы, говорит товарищ Булганин, работы 
правильностью часового механизма еще 

далеко не достигли. В организации произ
водства у нас имеется много недостатков. 
Если взять промышленность в целом, то 
здесь особенную остроту в настоящее вре
мя приобрели вопросы специализации и 
кооперирования производства. Настало вре
мя, чтобы в этом деле мы осуществили по
ворот в сторону большего расширения ко
операции «  создания специализированных 
предприятий.

В  области организации производства 
наше особое внимание должны привлечь 
вопросы ритмичности работы предприятий 
и использование внутренних резервов. Во 
многих отраслях промышленности почти 
половина выпускаемой продукции прихо
дится на третью декаду месяца. Это озна
чает, что в первые две декады предприятия 
работают с неполной нагрузкой, а затем 
начинается штурмовщина. Центральный 
Комитет партии и Совет Министров СССР 
считают, что неритмичная работа пред
приятий —  позорное и нетерпимое явле
ние. Нужно поднять все силы на то, что
бы в кратчайший срок покончить с этим 
серьезным недостатком в работе промыш
ленности.

Наша промышленность располагает боль
шими резервами. Опыт новаторов произ 
водства показывает, как много можно по
лучить дополнительной продукции за счет 
лучшего использования имеющейся тех 
ники, внедрения прогрессивной технологии 
и применения более совершенных методов 
труда. Однако немало еще есть в промыт 
ленности работников, которые не проявля 
ют должной инициативы в совершенство 
вании организации производства.

Недостатки организации промышлен 
пости находят отражение в структуре упра 
вления предприятиями. Партия и Правп 
тельство требуют решительного искорене
ния канцелярско-бюрократического стиля 
руководства, сокращения численности уп
равленческого аппарата, совершенствова
ния его работы и повышения качества ру
ководства. Эти указания партии все еще 
недостаточно претворяются в жизнь— на 
средних и небольших предприятиях струк
тура управления, как правило, почти не 
отличается от структуры управлений круп
ных заводов. Нельзя, например, считать 
нормальным, когда на Харьковском заводе

Всесоюзное совещание рабатников 
промышленности, созванное ЦК КПСС 

и Советом Министров СССР

ного п дорожного машиностроения на 273 
рабочих имеется 10 отделов, 6 производ
ственных цехов, а в штатах заводоуправ
ления— 88 человек. Нет надобности дока
зывать, как это дорого обходится государ
ству и какое влияние оказывает на стои
мость продукции. Надо улучшать структу
ру заводоуправлений, ликвидировать не
нужные звенья, укрупнить мелкие цехи и 
отделы.

Мы не сомневаемся в том, говорит далее 
товарищ' Булганин, что в экономическом 
соревновании между двумя общественными 
системами победит социалистическая систе
ма, как более прогрессивная. Однако из
вестно, что победа не приходит сама —  
победу организуют и создают люди. Чтобы 
победить капитализм в экономическом со
ревновании, мы обязаны иметь передовую 
технику, лучшую организацию производства 
и более,высокую производительность труда.

У нас имеется много примеров хоро
шей работы целых коллективов, которые, 
идя по пути внедрения новой техники и 
улучшения организации производства, до
биваются высокой производительности тру
да и снижения себестоимости при хорошем 
качестве выпускаемой продукции.

Назову некоторые из них. Это коллекти
вы Магнитогорского металлургического 
комбината, шахты «Западная Капиталь
ная» Донецкого бассейна, Туймазинского 
нефтепромыслового управления, Уралмаш- 
завода и много других.

У нас имеются тысячи передовиков, но
ваторов производства, показывающих об
разцы высокой производительности труда, 
как, например, сталевар завода «Запорож- 
сталь» Григорий Константинович Помятун, 
бригадиры буровых бригад шахты имени 
Калинина в Донбассе Иван Васильевич Ни- 
липенко и Петр Азарсвич Гуляшов, упоми
навшийся выше буровой мастер из объ
единения «Татнефть» Мугалим Минязовнч 
Гимазов, токарь Киевского завода «Красный 
экскаватор» Виталий Куприяновйч Семпн- 
ский, токарь Московского станкостроитель
ного завода «Красный пролетарий» Николаи 
Михайлович Кузьмин и многие другие.

Шире распространяя опыт передовых 
коллективов и новаторов науки и произ
водства, повышая уровень руководства со
циалистическим соревнованием, мы сумеем 
и впредь быстрыми темпами увеличивать 
выпуск продукции, улучшать ее качество, 
снижать себестоимость, непрестанно идти 
вперед по пути технического прогросса и 
дальнейшего роста производительности 
труда. Наша страна имеет все необходимое 
для решения этих задач.

Для дальнейшего развития народного хо
зяйства, говорит товарищ Булганин, тре
буется улучшение государственного плани
рования. Исходя из этого, Центральный Ко
митет и Правительство приступили к осу
ществлению ряда мероприятий, направлен
ных на улучшение государственного пла
нирования и внедрения новой техники б 
народное хозяйство. Принято решение о 
реорганизации Госплана СССР, в основу 
которой положена задача коренного улуч
шения перспективного планирования на
родного хозяйства СССР. В связи с этим 
решено отделить составление перспектив
ных планов развития народного хозяйства 
от текущего планирования, для чего на 
базе нынешпего Госплана будут образова
ны Государственная Комиссия Совета Ми
нистров СССР по перспективному планиро
ванию народного хозяйства (Госплан 
СССР) и Экономическая Комиссия Совета 
Министров СССР по текущему планирова
нию народного хозяйства (Экономкомиссия 
СССР).

Принято также решение о создании Го
сударственного Комитета по внедрению 
новой техники, который будет направлять 
и координировать работу министерств в 
этой области. Готовятся и другие меро
приятия.

В  заключение товарищ Булганин призвал 
участников совещания сосредоточить основ
ное внимание на следующих вопросах, ко
торые по мнению Центрального Комитета

16 мая, в Москве, в Большом Кремлев
ском Дворце, открылось Всесоюзное сове
щание работников промышленности, со
званное ЦК КПСС и Советом Министров 
Союза ССР. В совещании принимают уча
стие руководители предприятий, проект
ных и конструкторских организаций, но
ваторы производства, министры, партий
ные, советские и профсон*зные работники. 
Он и  собрались для того, чтобы обсудить 
меры дальнейшего подъема социалистиче
ской промышленности на основе внедрения 
новейших достижении науки, техники и 
передового опыта. Среди гостей —  пред
ставители работников промышленности Ки
тайской Народной Республики, Польской 
Народной Республики, Чехословацкой Рес
публики, Румынской Народной Республики, 
Народной Республики Болгарии, Венгер
ской Народной Республики, Корейской На
родно-Демократической Республики, Гер
манской Демократической Республики.

Появление в президиуме товарищей 
Н. А. Булганина, К. Е . Ворошилова, Л. М. 
Кагановича, Г. М. Маленнова, А. И. Ми
кояна, М. Г. Первухина, М. 3. Сабурова,
Н. С. Хрущева, А. И. Кириченко, П. Н. 
Поспелова, М. А. Суслова участники сове
щания встречают продолжительными апло
дисментами. Все встают.

Совещание открывает Председатель Со
вета Министров СССР товарищ Н. А. Бул
ганин.

Слово предоставляется тов. Сенину —  
заместителю Председателя Совета Минист
ров Украинской ССР. Он говорит о вкладе 
трудящихся Украины в развитие социали
стической промышленности и, прежде все
го, тяжелой индустрии. Валовая продукция 
всей промышленности республики в 1954 
году возросла по сравнении! с 1950 годом 
па 70 процентов.

Тов. С.енин рассказывает о больших воз
можностях, которыми располагают про
мышленные предприятия Украины для уве
личения выпуска продукции на суще
ствующих производственных площадях. 
Коллективы Запорожского и  Енакиевского 
металлургических заводов только за счет 
усовершенствования оборудования агломе
рационных фабрик решили увеличить вы
пуск чугуна на 4— 5 процентов. На Во
рошиловском металлургическом заводе на
мечено в мае— июне перевести т{ш марте
новские печи, а в четвертом квартале это
го года все мартены на кладку сводов из 
хромомагнезитового кирпича, что позволит 
увеличить выплавку стали на 10 процен
тов. Большими возможностями увеличения 
выпуска продукции располагают предприя
тия легкой промышленности. Львовский 
кожевенный завод Л: 3, Станиславский ко
жевенный завод Л1? 14 за счет усовершен
ствования кожевенного производства и ме
ханизации его решили дать дополнительно 
такое количество кожевенных товаров, из 
которых можно пошить 4— 5 миллионов 
пар обуви, то есть столько же, сколько 
могут дать два новых крупных предприя
тия.

Оратор говорит о необходимости улучше
ния деятельности научно-исследователь
ских учреждений, о перенесении экспери
ментальной работы институтов непосред
ственно на производство.

Начальник комбината «Кузбассуголь» 
тов. Кожевин сказал, что, хотя комбинат 
выполняет программу добычи угля, имею
щиеся на шахтах резервы используются 
еще далеко не достаточно. Слабо внедряют
ся новая техника « прогрессивные методы 
труда, в результате чего многие шахты и 
тресты комбината не выполняют плана ро
ста производительности труда. Тов. Ноже
нки приводит примеры работы передовых 
коллективов комбината. Коллектив шахты 
«Полысаевская-1» внедрил комплексную 
механизацию процессов производства, бла
годаря чему резко поднялась производи
тельность труда и значительно увеличи
лась добыча угля.

Тов. Кожевин критикует Министерство 
угольной промышленности СССР, а также 
Государственный проектно - конструктор
ский и экспериментальный институт 
угольного машиностроения, которые слабо 
занимаются вопросами создания новой тех
ники, плохо обобщают передовой опыт.

Затем слово предоставляется новатору
КПСС и Совета Министров СССР являются | Уралмашзавода бригадиру кузнецов тов
особенно важными:

1. Быстрейшая разработка п внедрение 
передовой техники, совершенствование тех
нологии и организации производства для 
резкого подъема производительности труда.

2. Лучшее использование имеющегося 
оборудования и существующих производ
ственных площадей.

3. Укрепление государственной дисцип-

Олейникову. Он рассказывает об опыте 
внедрения передовой технологии. Вместе с 
технологом Иоздеевым он изучил работу 
многих бригад, позаимствовав у  каждой 
наиболее лучшие приемы. Это позволило 
значительно поднять производительность 
труда. И М И

О механизации производства на Урал- 
машзаводе, указывает тов. Олейников, вы
шло много литературы, выпущено большое

лины и, как ближайшая задача, вышине- количество чертежей. Но этот опыт распро-
ние «  перевыполнение государственного 
плана текущего года, завершающего года 
пятой пятилетки, каждым предприятием 
но всем показателям.

4. Сокращение м удешевление админи
стративно-управленческого аппарата в про
мышленности.

Смелая критика недочетов, сказал това
рищ Булганин, поможет Центральному Ко
митету и Правительству глубже разобрать
ся с состоянием дела в промышленности 
по внедрению достижений науки и техни
ки, с организацией производства, привлечь 
к этим вопросам нашу общественность и

страняется слабо. На Уралмашзаводе, на
пример, приспособление для захвата слит
ков позволило увеличить производитель
ность труда в 15 раз, а на других заво
дах министерства это приспособление не 
внедрено. На Уралмашзаводе давно уже 
дают кузнецам чертежи, а на других пред
приятиях кузнец получает только эскиз. 
Это большой недостаток, мешающий кузне
цу творчески подходить к изготовлению 
деталей.

Оратор говорит в заключение о недоста
точной помощи новаторам со стороны науч
ных работников.

Начальник мартеновского цеха метал-

дорожных машин Министерства строитель- [устранения имеющихся недостатков.
наметить пути и средства для быстрого, лургического завода «Запорожсталь» тов.

Лесков рассказал о том, как в результате

успешного внедрения повой техники цех 
добился значительного увеличения выплав
ки стали. Оратор говоры об эффективно
сти применения кислорода в производстве 
стали. На всех вновь строящихся крупных 
металлургических заводах, которые будут 
иметь большие цельиоосновные мартенов
ские печи, надо смело сооружать мощные 
кислородные станции. При этом условии 
будет получен огромный прирост выплавки 
дешевой стали ш достигнута высокая 
производительность труда.

Оратор обратил внимание на необходи
мость организации производства мощных 
компрессоров, вырабатывающих сжатый 
воздух высокого давления.

Директор Минского тракторного завода 
тов. Тарасов остановился на вопросах ор
ганизации и планирования производства. 
Одни н те же машины и детали, говорит 
он, изготовляются одновременно на не
скольких заводах. Между тем, изготовление 
таких деталей, как вкладыши, па одном 
заводе позволило бы организовать произ
водство с большей загрузкой оборудования 
и внедрением передовой техники. Мини
стерство черной металлургии СССР и Ми
нистерство цветной металлургии СССР 
не хотят разобраться в этом вопросе. Про
исходит переброска материалов из одного 
министерства в другое, нерационально рас
ходуются большие государственные сред
ства.

Выступает тчжарь-скоростнпк Москов
ского завода шлифовальных станков тов. 
Быков. Он отмечает, что широко распро
странилась такая практика, когда новые 
станки проектируют конструкторские бю
ро, оторванные от производственных баз. 
Это большой недостаток. НаДо, чтобы каж
дый ведущий конструктор при изготовле
нии новой машины был связан с заводом. 
Оратор подчеркивает важную роль в тех
ническом прогрессе заводских лаборато
рий, где зачастую трудятся настоящие 
энтузиасты науки.

Советские ученые, говорит тов. Быков, 
впервые теоретически обосновали скорост
ное резание металла. Этот метод успешно 
применяется. Недавно мне удалось устано
вить новый мировой рекорд на отече
ственном станке —  скорость резания бы
ла доведена до 3.800 метров в минуту.

Но при наличии таких возможностей 
общий рост производительности труда ра
бочих на ряде заводов недостаточен. Это 
происходит потому, что кропотливая ра
бота по распространению передового опы
та часто подменяется шумихой по поводу 
отдельных рекордов. Напрасно стали за
бывать о комплексных бригадах. Они мог
ли бы многое сделать для повышения 
производительности труда. ,

Начальник объединения' «Татнефть» 
тов. Шмарев рассказал о том, как приме
нение передовой технологии нефтедобычи 
позволило нефтяникам Татарии значи
тельно увеличить добычу нефти и сни
зить ее себестоимость. Перейдя от экс
плуатации отдельной скважины к управ
лению пластом, советские ученые и инже
неры сказали тем самым новое слово в 
развитии нефтяной промышленности. Об * 
эффективности применения так называе
мого метода заводнения свидетельствует 
следующий пример. Только при разработке 
таким методом Ромапгаинского месторож
дения можно отказаться от бурения мно
гих тысяч скважин, что позволит сэконо
мить миллионы тонн бурильных и обсад
ных труб, цемента, миллиарды киловатт- 
часов электроэнергии.

Большим резервом увеличения добычи 
нефти является повышение скоростей бу
рения скважин. Однако работа буровых 
бригад часто организована плохо. Мы от
казались строить вышки целиком на ме
сте. Предварительно на специальной базе 
вышкостроения создаются крупные блоки 
весом в 100— 120 тонн, а потом они по
следовательно, без монтажа и демонтажа, 
перевозятся на места бурения 10— 1‘2 но
вых скважин.

Тов. Шмарев отмечает далее, что су
ществующая ныне чрезмерная централи
зация планирования промышленности свя
зывает инициативу руководителей пред
приятий.

Главный конструктор гидравлических 
турбин Ленинградского металлического 
завода имени Сталина тов. Ковалев посвя
тил свое выступление дальнейшему про
грессу отечественного гидротурбостроения. 
Спроектированные и изготовленные на 
металлическом заводе гидротурбины успеш
но эксплуатируются с высокими энерге
тическими показателями на подавляющем 
большинстве гидростанций Советского 
Союза. Сложные технические задачи ре
шил коллектив завода при создании тур
бин для Куйбышевской гидроэлектростан
ции. В  результате творческих поисков 
выпуск турбин на заводе с тех же пло
щадей удвоен. Турбины теперь выпуска
ются с учетом полной автоматизации всех 
процессов их работы.

Тов. Ковалев подчеркивает необходи
мость максимального развития научно-ис
следовательских и экспериментальных ра
бот в гидротурбостроении, предлагает ши
роко организовать техническую информа
цию.

На утреннем заседании также выступи
ли прядильщица ГлуХовекого хлопчатобу
мажного комбината тов. Ананьева и ди
ректор Уральского завода химического ма
шиностроения тов. Иурганов.

Совещание продолжает свою работу.
(ТАСС).



Отъезд из Варшавы делегации СССР на Совещании европейских 
государств по обеспечению мира и безопасности в

Речь Б. Б е р у  та

Европе
ВАРШАВА, 15 мая. (ТАСС). Сегодня 

из Варшавы в Москву отбыла Делегация 
СССР во главе с Председателем Совета 
Министров Союза ССР Н. А. Булгани
ным, принимавшая участие в Варшав
ском совещании европейских государств 
гго обеспечению мира и безопасности в 
Европе. Вместе с главой Делегации в 
Москву отбыли Министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза Г. К. Жуков,
Маршал Советского Союза И. С. Конев,  ___
Председатель Совета Министров РСФСР I ^мтитель 
'А. М. Пузанов, Председатель Совета Ми
нистров Украинской ССР Н. Т. Кальчен- 
ко, Председатель Совета Министров Бело
русской ССР К. Т. Мазуров, Председатель 
Совета Министров Латвийской ССР В. Т.
Лацис, Председатель Совета Министров 
Литовской ССР М. А. Гедвилас, Председа
тель Совета Министров Эстонской ССР 
'А. А. Мюрисеп и Заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. А. Зорин.

На Центральном аэродроме в Варшаве 
Делегацию СССР провожали первый се
кретарь Центрального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии Б. Берут, 
Председатель Государственного Совета 
Польской Народной Республики А. Завад
ский, Председатель Совета Министров 
Ю. Циранкевич, Маршал Польши К. Ро
коссовский, члены Политбюро Централь

ного Комитета ПОРП 3. Новак, Э. Охаб, 
Я. Берман, Ф. Южвяв, Ф. Мазур, Р. Зам-
бровский, С. Радкевич, секретари Цент
рального Комитета ПОРП В. Маткин, 
Е. Моравский, заместители Председателя 
Совета Министров Т. Гедэ, С. Ендрихов- 
ский, С. Лапот, Министр иностранных 
дел С. Свшешевсаий и другие официаль
ные лица.

Делегацию также провожал Представи
тель Китайской Народной Республики, эа- 

Премьера Государственного 
Совета и Министр обороны Китайской На
родной Республики Пын Дэ-хуай, участво
вавший в Варшавском совещании в каче
стве наблюдателя.

На аэродроме присутствовали Посол
СССР в Польше П. К. Пономаренко, главы 
и сотрудники посольств ряда государств, 
аккредитованные в Варшаве.

Аэродром был украшен государствен
ными флагами СССР и Польской Народ
ной Республики. При проводах был вы
строен почетный караул и исполнены го
сударственные гимны Советского Союза и 
Польской Народной Республики.

На аэродроме глава Делегации СССР 
Председатель Совета Министров Союза 
ССР Н. А. Булганин сделал следующее за
явление;

Заявление Н. А . Булганина
Товарищи! От имени Делегации Совет

ского Союза, покидающей столицу Поль
ши, позвольте мне сердечно поблагода
рить Правительство Польской Народной 
Республики за теплый прием и гостепри
имство, которые мы встретили и постоян
но ощущали во время пребывания в Вар
шаве.

Дружеская атмосфера, полное взаимо
понимание и единодушие, характеризо
вавшие нашу работу на Варшавском со
вещании, привели в тому, что за корот
кий еров были рассмотрены и решены во
просы большой важности.

В результате встречи Представителей 
восьми европейских государств подписан 
Договор о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощп, а также было принято 
решение о создании Объединенных воору
женных сил и Объединенного Командова
ния.

Необходимость принятия этих мер была

обстановке и усилением опасности новой 
войны. Подписанный в Варшаве Договор 
является ответом наших стран на воз
рождение германского милитаризма.

Варшавское совещание заложило проч-

Провожая наших советских друзей, ко
торые покидают столицу Польши после
Варшавского совещания восьми госу
дарств, мы хотели бы еще раз выразить 
им наши братские чувства, еще раз сер
дечно пожать им руки, еще раз поделить
ся с ними нашей радостью и гордостью 
за совместное великое дело, совершенное 
за последние —  исторические —  дни.

Договор о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи восьми государств, 
явившийся результатом Варшавского со
вещания,— неоценимое завоевание стран—  
участниц этого Договора. Но его между
народное значение намного больше. При
нятые на Варшавском совещании реше
ния встретили твердую и решительную' 
поддержку 600-миллионного азиатского 
государства —  Китайской Народной Рес
публики, а также идейную поддержку и 
понимание всех народов, жаждущих мира 
и ненавидящих агрессию.

Эти решения, отметил Б. Берут, выра
жают, во-первых, мощную монолитную 
силу дружественных государств, сотрудни
чающих в целях укрепления своей безо
пасности от всяких актов агрессии против 
их границ, их суверенитета и независимо
сти. Принятые решения означают, вместе 
с тем, шаг вперед по пути реализации во 
все более широком масштабе идеи коллек
тивной безопасности, последовательно и 
неизменно провозглашаемой Союзом Совет
ских Социалистических Республик, на 
основе Признания принципа мирного со-

ную основу для объединенных действий с- Ществования стран, независимо от их
миролюбивых государств против возмож
ного агрессора. Вместе с тем, подписан
ный в Варшаве Договор явится новым 
стимулом для дальнейшего укрепления 
братской дружбы, существующей между 
странами народной демократии, и для 
развития еще более тесного и всесторон
него сотрудничества между ними.

Да вдравствует Польская Народная 
Республика и славный Польский народ!

Пусть растет и крепнет братская 
дружба всех стран лагеря социализма и 
демократии!

*  *  *
Затеи с речью выступил первый се

кретарь Центрального Комитета ПОРП
■вызвана изменениями в международной 1 Болеслав Берут.

политических систем.
Эти решения представляют собою, во- 

вторых, выдающийся вклад в дело укреп
ления мира во всем мире, поскольку они 
противодействуют методам агрессивной 
политики, методам военных блоков и по
литике «с позиции силы» и указывают 
путь дружественного международного со
трудничества и взаимопомощи —  откры
тый для всех народов путь экономическо
го, культурного, а если необходимо, то и 
оборонного сотрудничества.

Они выражают, в-третьих, непреклон
ную и единую волю объединенных в союзе 
народов установить необходимые и доста
точные гарантии, ограждающие мирное

страны от любого нападения извне. Этим 
целям будет служить совместная организа
ция сил обороны и их Объединенное 
Командование.

Вот почему, подчеркнул Б. Берут, работа 
Варшавского совещания имеет такое огром
ное историческое значение как для 
стран —  участниц Совещания, так и вооб
ще для дела ослабления международной на
пряженности и упрочения мира во всем 
мире.

Как в ходе Варшавского совещания, так
и в принятых им единодушных решениях 
особую творческую и активную роль сыг
рала Советская делегация. Она привезла с 
собой на Варшавское совещание новые 
важные предложения Советского прави
тельства по вопросу всеобщего разоруже
ния и установления эффективного контроля 
над осуществлением разоружения. Польша 
и все страны, участвовавшие в Вар
шавском совещании, полностью и го
рячо поддерживают советские предложе
ния. Никто из нас не сомневается в том, 
что реализация советских предложений 
явилась бы надежным средством действи
тельного обеспечения и упрочения мира, 
принесла бы огромные облегчения сотням 
миллионов людей, которые с беспокойством 
следят за развязанной империалистиче
скими странами гонкой вооружений.

Польский народ, сказал Б. Берут, с осо
бым вниманием и неослабным интересом 
следил за ходом важной работы, проводив
шейся в столице нашей страны. Он убеди
тельно подтвердил это на вчерашнем ми
тинге трудящихся Варшавы. Полные опти
мизма, мудрые к горячие слова товарища 
Булганина, произнесенные на митинге, 
глубоко западут в сердца всех трудовых 
людей народной Польши.

Дорогие друзья! Сердечно пожимаем вам 
руки и горячо благодарим вас за ваше 
творческое участие в Совещании, которое 
имеет такое важное, такое великое значе
ние для всех стран лагеря мира и, особен
но, для польского народа. Развертывая 
наше социалистическое строительство, мы 
будем работать, чувствуя великую силу, 
чувствуя сердечную и творческую дружбу,

Подписание в Вене 
Государственного Договора 

о восстановлении независимой 
и демократической Австрии

ВЕНА, 15 мая. (Спец. корр. ТАСС). Се
годня в 11 часов 30 минут утра по 
среднеевропейскому времени в Мраморном

кретарь Д. Даллес и посол США в Авст
рии Л. Томпсон; от Французской Респуб
лики— Министр иностранных дел А. Пинэ

строительство и творческий труд каждой которая объединяет наши народы.

Отъезд из Праги Правительственной делегации С С С Р
ПРАГА, 15 мая. (ТАСС). Сегодня из ЦК КПЧ, министр внутренних дел Рудольф 

Праги в Москву выехала Советская прави- Барак, секретарь ЦК Коммунистической
тельственная делегация, находившаяся в 
Чехословакии в связи с 10-й годовщиной 
освобождения страны Советской Армией от 
гитлеровских оккупантов.

Главу Советской правительственной де
легации Первого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР, члена Президиума 
ЦК КПСС Л. М. Кагановича и членов деле
гации: Председателя Президиума Верхов
ного Совета Украинской ССР Д. С. Корот- 
ченко, Маршала Советского Союза К. С. 
Москаленко, Председателя исполнительного 
комитета Московского Совета М. А. Ненова, 
Заместителя председателя исполнительного 
комитета Ленинградского областного Сове
та Е. Г. Xадалину провожали: президент 
Чехословацкой Республики Антонин Запо- 
тоцкий. первый секретарь Центрального 
Комитета Коммунистической партии Чехо
словакии Антонин Новотный, председатель 
Национального собрания Зденек Фирлингер, 
первый заместитель премьер-министра Яро- 
мир Доланский, заместитель премьер-ми
нистра Вацлав Копецкпй, член Политбюро

партии Чехоеловакии Иржи Гендрих, ми
нистры, руководители Национального 
фронта, председатель Союза чехословацко- 
советской дружбы академик Зденек Неед- 
лы, приматор Праш Адольф Свобода и дру
гие официальные лица.

Советскую правительственную делега
цию провожали также посол СССР в Чехо
словакии Н. П. Фирюбин, главы и ответ
ственные сотрудники дипломатических 
представительств Китайской Народной Рес
публики. Польши, Венгрии и других стран 
народной демократии.

На аэродроме, украшенном флагами Со
ветского Союза и Чехословакии, был вы
строен почетный караул. Были исполне
ны государственные гимны Советского 
Союза и Чехословакии.

К отъезжающим членам Советской пра
вительственной делегации с теплой при
ветственной речью обратился президент 
республики Антонин Запотоцкий, который 
сказал:

Речь А . Запотоцкого
Дорогие товарищи!
По уполномочию руководства нашей 

Коммунистической партии Чехословакии, 
правительства Национального фронта, от 
имени чешского п словацкого народов я 
прощаюсь с вами-— делегатами нашего 
освободителя, союзника и друга —  Союза 
Советских Социалистических Республик.

ных во имя нашего освобождения. Пере
дайте нашу присягу в том, что в самой
тесной дружбе и союзе с вами мы будем 
строить счастливое социалистическое буду
щее в нашей стране.

Вы  убедилась в том, что все наши граж-

мости идти рука об руку с Советским 
Союзом на вечные времена. В нерушимом 
союзе с вами, в крепком единстве и друж
бе с великой Китайской Народной Респуб
ликой и странами народной демократии 
мы смотрим радостно и с надеждой впе
ред, в будущее.

Спасибо вам за ваше посещение.
Да здравствует нерушимая дружба наро

дов Чехословакии и Советского Союза!
• *  *

С ответной речью выступил глава Со
ветской правительственной делегации 
Л. М. Каганович.

Речь Л. М . Кагановича
Уважаемый товарищ президент!
Дорогие товарищи и друзья, трудя

щиеся Чеюсловакии!
Правительственная делегация Совет

ского Союза, уезжая из Чехословакии, 
искренне благодарит вас за оказанное 
ей теплое и сердечное гостеприимство и 
передает вам горячий братский привет.

Празднуя., вместе с вами десятую го
довщину* освобождения Чехословакии от 
фашистского ига, мы еще больше убеди
лись в том, как дороги для всех трудя
щихся вашей страны свобода и независи
мость, добытые в тяжолой борьбе, как 
высоко чехословацкий народ пенит по
мощь, оказанную ему в этой борьбе со
ветским народом и его доблестными Воо
руженными Силами.

Празднование десятилетия освобожде
ния Чехословакии и ее славной столицы—  
города Праги от немецко-фашистской

Франции и Австрии Государственного До
говора с Австрией, предусматривающего 
восстановление Австрии как независимого 
и демократического государства.

От Союза Советских Социалистических 
Республик Договор подписали: Министр 
иностранных дел В. М. Молотов и посол 
СССР в Австрии П. И. Ильичев; от Сое
диненного Королевства Великобритании и 
Северной Ирландии —  Министр иностран
ных дел Г. Макмиллан и посол Англии в 
Австрии Д. Уоллингер; от Соединенных 
Штатов Америки —  Государственный се-

зале дворца Бельведер состоялось подпи- и поверенный в делах Франции в Австрии 
сание представителями Советского Союза, | Р. Ладуэтт; от Австрийской Республики- - 
Соединенных Штатов Америки, Англии,; Министр иностранных дел Л. Фигль.

При подписании Договора присутство
вали все члены делегаций четырех дер
жав и Австрии, принимавших участие в 
совещании, созванном для рассмотрения 
и подписания Государственного Договора 
с Австрией.

Подписание Договора происходило в 
присутствии Канцлера Австрийской Рес
публики Ю. Рааба и других членов ав
стрийского правительства.

После подписания Договора с речью 
выступил Министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов.

Речь В. М. Молотова

замечательной столицы —  города Брати
славы еще больше убедило нас в том, 
насколько крепко и нерушимо братское 
единство чешского и словацкого народов, 
какое важное место занимает равноправ
ная Словакия в едином Чехословацком 
государстве.

Чехословацкий народ уверенно смотрит 
в свой завтрашний день, в свое лучезар
ное будущее. Твердой поступью идет он 
по марксистско-ленинскому пути вперед, 
к торжеству социализма.

Во время пребывания в Чехословакии 
Советская правительственная делегация 
еще больше убедилась в том, насколько 
велико и искренне стремление чехосло
вацкого народа к миру, к укреплению 
дружбы и безопасности народов, к умень
шению международной напряженности. 
Мы видели горячую поддержку историче
ского Варшавского совещания европей-

оккупации явилось новой яркой демон- ских государств и твердую решимость от-
страцией нерушимой вечной дружбы меж
ду народами Чехословакии и Советского 
Союза, демонстрацией сплоченности, си-

дане на чешских землях и в Словакии пол- лы и непобедимости великого лагеря ми
ны решимости строить свою родину и за-

Вы  пробыли среди нас несколько дней, \ щщцать мир при всех обстоятельствах, да
но даже этого незначительного времени бы
ло достаточно для того, чтобы вы почув
ствовали, какую горячую любовь питают 
чешский и словацкий народы к народам 
СССР, к правительству и Коммунистнче-

вая отпор каждому, кто в своем преступ
ном стремлении к мировому господству пы
тается развязать новую войну и ввергнуть I 
мир в новые кровавые ужасы.

Мы счастливы, что именно в дни ваше-
ской партии Советского Союза, в которых г0 пребывания у нас на торжествах в честь
наш народ видит не только своего освобо
дителя от унизительного фашистского по
рабощения, но и имеет самого откровенного

10-й годовщины нашего освобождения

стаивать дело мира, безопасности в Евро
пе и укреплять мощь и обороноспособ
ность своей родины. Чехословацкий на
род в то же время горячо поддерживает

ра, демократии и социализма. | предложения Советского Союза, вносимые
Советская правительственная делега-! на рассмотрение Генеральной Ассамблеи 

ция благодарит Центральный Комитет Организации Объединенных Наций по во-
Коммунпстической партии и Правитель-1 просам запрещения атомного оружия, со- 
ство Чехословакии за предоставленную крашения вооружений и вооруженных
ей возможность посетить промышленные сил и устранения угрозы новой войны, 
предприятия и кооперативные хозяйства,! Возвращаясь к себе на Родину, Совет- тельного урегулирования австрийского во-

Господия Федеральный канцлер!
Господа!
Подписание Государственного Договора 

с Австрией —  важное международное со
бытие. Сегодня —  радостный день для 
австрийского народа. Вместе с тем это со
бытие будет встречено с большим удовле
творением всеми народами, стремящимися 
к установлению прочного мира и меж
дународного сотрудничества. Договор, ко
торый мы сегодня подписываем, восста
навливает суверенитет и независимость де
мократической Австрии. Он открывает но
вую страницу в истории австрийского на
рода и в отношениях между государствами 
Европы.

Австрия объявляет о тон, что она будет 
придерживаться постоянного нейтралите
та. Наряду со Швейцарией в центре Евро
пы будет отныне существовать нейтраль
ная Австрия. Правительства Советского 
Союза, Соединенных Штатов Америки, 
Англии и Франции выразили свою готов
ность уважать нейтралитет Австрии. Раз
решите выразить уверенность, что и дру
гие государства последуют по этому пути.

Советский Союз придает большое значе
ние заявлению Австрии о том, что она не 
присоединится в каким-либо военным 
союзам и что она не допустит иностран
ных военных баз на своей территории. 
Советский народ горячо приветствует эту 
позицию Австрии, позицию честного ней
тралитета, имеющую важное значение 
для укрепления мира в Европе. Особенно 
важно, что эта позиция полностью отве
чает искренним стремлениям австрийско
го народа. Эта позиция Австрии будет с 
удовлетворением поддержана другими на
родами Европы и не только Европы.

Сегодня следует напомнить, что еще в 
1943 году, в разгар кровопролитных боев 
против гитлеровских захватчиков, Совет
ский Союз, Англия и Соединенные Шта
ты Америки заявили о своем желании ви
деть восстановленной свободную и неза
висимую Австрию. Это было сказано в из
вестной Московской Декларации трех 
держав, в которой присоединилась и Фран
ция.

В  1945 году Советская Армия в тяже
лых боях с противником освободила слав
ную столицу Австрии —  город Вену. На
ша армия добилась этого вместе с ее 
союзниками по антигитлеровской коали
ции. Тем самым были созданы возможно
сти для реализации Московской Деклара
ции.

Состоявшиеся в апреле этого года в 
Москве переговоры с Австрийской прави
тельственной делегацией во главе с Фе
деральным канцлером Ю. Раабом привели, 
как известно, к окончательному урегули
рованию австрийского вопроса. Эти пере
говоры проходили в духе подлинного вза
имопонимания и сотрудничества. Они обес
печили успешное решение всех наиболее 
важных проблем, связанных с Австрий
ским договором. При этом были также 
урегулированы серьезные экономические 
вопросы.

Австрия, согласно Договору, освобожде
на от уплаты репараций. Однако важное 
значение здесь имел вопрос о бывшей 
германской собственности. Нельзя не от
метить, что и этот вопрос урегулирован 
теперь в полном согласии между четырьмя 
державами и самой Австрией.

Советское правительство стремилось к 
тому, чтобы не откладывалось не только 
решение австрийского вопроса, но также 
и решение / германского вопроса. Но это 
оказалось в нынешних условиях неосу
ществимым.

Если 1955 год является годом оконча-

города и деревни Чехословацкой Респуб-1 скак правительственная делегация от 
лики. ' всего сердца передает всем трудящимся

Всюду, где мы бывали, мы видели, с I Чехословацкой Республики самые искрен-
„аошценин, а  « " т  само,» цтмровавно.» ^5тверд*ло «ннст»о I  т Т м и т ь Т в !  I к“ “  антуамммом и творческим рвением | ние пожелании повыл успелов в строи-
япугч вепнейтпргп союзника наи лучшего пвдтвердил0 единство и решимость всех равояпю трудящиеся крестьяне « трудо- тельстве социализма, в борьбе за мир,
друга, вернейшего союзника, наилучшего стран нашег0 лагеря мпра принять необ- | вля интеллигенция под руководством ево- безопасность и дружбу всех народов.

ходимые меры, которые могли бы сорвать славной Коммунистической партии и 1 Пусть крепнет день ото дня и вечно
планы поджигателей войны. Примите наши ; СВоего родного Правительства, при брат- живет нерушимая братская дружба между
заверения и передайте их своему народу, 1 скод помощи Советского Союза и всех народами Чехословакии и Советского
правительству и вашей Коммунистической | СТран народной демократии строят новую, I Союза!
партии, заверения в том, что чешский и « социалистическую жизнь, добиваются то-1 Да здравствует героический чсхосло-
словацкий народы так, как это вы слыша- ] го, чтобы их любимая родина стала еще вацкий народ, его свободная независимая
ли из уст десятков и сотен тысяч людей краше и богаче. республика, его славная Коммунистиче-
на наших торжествах и при посещении Посещение Правительственной делега- ская партия и народное _ Правительство

советчика, учителя и помощника в по
строении счастливого будущего, в обороне 
независимости своей родины и защите 
мира во всем мире.

Прощаясь сегодня с вами, мы просим 
вас, чтобы вы передали всему советскому 
народу наш горячий привет, нашу благо
дарность и заверения в том, что мы никог
да не забудем его великих жертв, понесен-; заводов, городов, деревень,— полны реши-1 цией Советского Союза Словакии и ее Чехословацкой Республики!

Возвращение Делегации СССР из Варшавы
15 мая в Москву возвратилась Делега

ция СССР, возглавляемая Председателем 
Совета Министров СССР Н. А. Булгани
ным, которая принимала участие в Вар-

I Возвращение из Праги Советской правительственной делегации
шавеком совещании европейских госу- 15 мая из Праги в Москву возврати- ( членом Президиума ЦК КПСС Л. М. Еагаио-
дарств по обеспечению мира и безопасно- ,лась Советская правительственная деле- | вичем, принимавшая участие в празднова-
сти в Европе. (ТАСС). гация во главе с Первым Заместителем нии десятилетия освобождения Чехослова-

' Председателя Совета Министров СССР,' кии от фашистской оккупации. (ТАСС).

проса, то нельзя сказать, что в этом году 
мы продвинулись вперед в решении гер
манского вопроса. Здесь возникли новые 
препятствия, серьезно осложняющие поло
жение. Создалась угроза возрождения аг
рессивного германского милитаризма, что 
вынуждает миролюбивые европейские го
сударства принимать новые меры по обес
печению своей безопасности.

Советский Союз будет и дальше сгре-

С краткими речами выступили также 
Министр иностранных дел Великобрита
нии Г. Макмиллан, Государственный се
кретарь США Д. Даллес, Министр ино
странных дел Франции А. Пинэ и Ми
нистр иностранных дел Австрии Л. Фигль.

Но окончании церемонии подписания 
В. М. Молотов, Г. Макмиллан, Д. Даллес, 
А. Пинэ, Канцлер Австрии К). Рааб, Ви
це-канцлер А. Шерф и Министр иностран-

миться к тому, чтобы найти пути к  мир
ному и демократическому урегулированию 
германского вопроса —  найти такие пути, 
которые отвечали бы законным стремле
ниям германского народа к восстановле
нию единства Германии без возрождения 
германского милитаризма. Только такое 
решение германского вопроса будет пол
ностью отвечать интересам восстановле
ния свободы и  независимости Германии 
как единого государства и вместе с тем 
действительному упрочению мира в Ев
ропе.

Нельзя не признать, что каждый шаг, 
уменьшающий напряженность в^междуна- 
родной обстановке, отвечает сейчас наи
более глубоким стремлениям народов. За
ключение Австрийского «договора будет 
содействовать разрядке в международных 
отношениях и в этом ето особое значение.

Всем известно, что в настоящее время 
между Соединенными Штатами, Англией, 
Францией и Советским Союзом ведутся 
переговоры о предстоящем совещании 
глав правительств. Положительное отно
шение в этому уже высказали все четыре 
правительства. Цель такого совещания 
заключается в том, чтобы стимулировать 
те шаги и конкретные мероприятия, кото
рые отвечают стремлениям * народов в 
уменьшению международной напряженно
сти.

Это вполне соответствует миролюбивой 
политике Советского правительства, кото
рое неизменно отстаивает интересы все-*' 
общего мира и международной безопасно
сти. Об этом наглядно свидетельствуют 
предпринимаемые Советским Союзом всё 
новые шаги, из которых следует особо от
метить последние предложения Советского 
Союза с конкретным планом всеобщего 
сокращения вооружений, запрещений 
атомного и водородного оружия и уста
новления международного контроля, отве
чающего интересам укрепления всеобщего 
мира.

Подписание Австрийского договора яв
ляется событием крупнейшего междуна
родного значения. Успешное завершение 
подготовки этого дела является еще одним 
показателем имеющихся возможностей в 
деле урегулирования назревших междуна
родных проблем.

Не на пути подготовки новой атомной 
войны, не на пути тех или иных воен
ных авантюр народы Европы и народы 
всего мира ждут решения имеющихся меж
дународных вопросов. Австрийский договор 
наглядно показывает, что есть такие пути 
к решению этих вопросов, которые идут в 
другом направлении, отвечают действи
тельным стремлениям непосредственно 
заинтересованных народов и вместе с тем 
интересам всех других народов, независи
мо от общественного строя их государств.

Теперь мы знаем, что Австрия не бу
дет участвовать в каких-либо военных 
блоках и не допустит существования ино
странных баз на своей территории. Эхо 
не может не радовать австрийский народ.

Согласно Договору Австрия не будет 
проводить дискриминации в своей торгов
ле с другими государствами. Пельзя не 
признать важность этого решения, под
держанного Советским Союзом, Соединен
ными Штатами Америки,, Англией и 
Францией.

Все это создает благоприятные предпо
сылки для того, чтобы австрийский народ 
жил в условиях мира, демократического 
развития и подъема своей национальной 
экономики. Это имеет большое значение и 
для дальнейшего развития дружественных 
отношений Австрии с другими странами.

Все это должно закрепить дружествен
ные отношения между Советским Союзом 
и Австрией на пользу народов обоих на
ших государств, на пользу укрепления 
всеобщего мира.

Позвольте пожелать австрийскому на
роду всяческих успехов в дальнейшем 
подъеме его экономики, национальной 
культуры и в развитии политического и 
экономического сотрудничества с другими 
народами в интересах укрепления мира в 
Европе и во всем мире.

пых дел Австрии Л. Фигль приветствова
ли с балкона дворца Бельведер жителей 
Вены, собравшихся в парке дворца и в 
прилегающих улицах.

Появление на балконе дворца пред- 
ставителей держав, подписавших Договор, 
было встречено восторженной овацией я 
приветственными возгласами десятков ты
сяч граждан австрийской столицы.



Главное— высокая  производительность  труда
■йг

Богатейший резерв
За годы советских пятилеток работа 

чпатурской марганцевой промышленности 
развернулась на совершенно новой, пере
довой технической основе. Облик рудни
ков и города марганца в корне изменил
ся. Из года в год растут темпы добычи. 
Достаточно сказать, что только за пер
вый год текущей пятилетки было добыто 
гораздо больше марганцевой руды, чем 
за первые 50 лет со дня начала эксплуа
тации месторождения. \

В  1954 году предприятия треста «Чиа- 
турмарганец» работали ритмично, в ре
зультате чего план выпуска товарной 
марганцевой руды был перевыполнен.

Наряду с ростом добычи и выпуска 
товарной марганцевой руды непрерывно 
растет и производительность труда. Так, 
план производительности труда за 1954 
год по тресту в целом был выполнен на
102.9 процента. Рост по сравнению с
1953 годом составил 3,8, 1950 годом
— 42,5, а по сравнению с довоенным 
1940 годом —  57,8 процента.

Несколько иное положение создалось в 
начале нынешнего года, когда из-за 
ограничений в подаче электроэнергии ве
дущие рудники работали с Перебоями. В 
результате принятых мер в феврале и 
марте план вцпуска товарной марганце
вой руды был перевыполнен. Все"- же 
I квартал, несмотря на рост добычи в 
сравнении с соответствующим периодом 
прошлого года, был закончен с недобором.

Результаты прошедших месяцев 1955 
года обязывают коллективы предприятий 
треста «Чиатурмарганец» приложить все 
усилия к тому, чтобы в кратчайший срок 
перекрыть задолженность и к  концу 195В 
года выйти со следующими показателями: 
увеличить по̂  сравнению с 1954 годом 
добычу сырой руды на 6,8, выпуск то
варного маргапца —  на 8,4 и произво
дительность труда —  на 6 процентов.

Этого можно и нужно достигнуть пу
тем увеличения парка погрузочных .ма
шин и их использования на полную мощ
ность, улучшения технологических про
цессов на обогатительных фабриках и мо
билизации всех других имеющихся на 
предприятиях резервов.

Для поднятия производительности тру
да решающее значение имеет механизация 
трудоемких процессов. На рудниках тре
ста «Чиатурмарганец» все процессы, ва 
исключением погрузки, полностью меха
низированы; уровень же механизации по
грузки ^руды в забоях, несмотря на дли
тельный период эксплуатации месторож
дения, все же низок. Богатый опыт 
угольщиков в этом деле не нашел широ
кого распространения в Чпатурском мар
ганцевом _ басеейне из-за его специфич
ных свойств. Однако и эта трудность мо
жет и должна быть преодолена.

На рудниках имени Ленина, имени 
Сталина и 'имени Димитрова хорошо 
оправдали себя на погрузке руды в за
боях скреперные грузчики конструкции 
научно - исследовательского сектора Гру
зинского политехнического института 
имени Кирова, пневматические погрузоч
ные машины типа «ПМЛ-5» Криворож
ского завода «Коммунист» и электриче
ские погрузочные машины типа «ЭМП-1» 
Торецкого завода.,

С помощью Погрузочных машин на 
рудниках Чпатура за последние годы зна
чительно повысился процент механизиро
ванной погрузки. Так, если в 1950 году 
механизированным способом было погру
жено в рудничные вагонетки всего 
лишь 1,1 процента от всей добычи руды 
по тресту, то за I квартал нынешнего

года от всей добычи треста механизиро
ванным способом погружено 40,7 про
цента.

Наибольший удельный вес механизи
рованной погрузки достигнут на руднике 
имени Ленина. Здесь в прошедшем квар
тале механизированным способом погру
жено 86,5 процента от всей добычи по 
руднику, в то время как в 1950 году 
процент механизированной погрузки со
ставлял 3,5. Рост механизированной по
грузки достигнут также на рудниках 
имени Сталина, но на остальных' трех 
рудниках треста из-за отсутствия под
ходящих условий для работы погрузоч
ных механизмов вся взорванная руда 
грузится вручную.

Трестом приняты меры для 8авоза в те
кущем году новых погрузочных маший. 
Но особому заказу проектируются и стро
ятся для работы в условиях рудников 
Чиатура специальные малогабаритные по
грузочные машины, с внедрением кото
рых значительно увеличится процент ме
ханизированной погрузки.

Хотя на трех ведущих рудниках значи
тельная часть руды грузится механизи
рованным способом, все же погрузочные 
машины пока еще работают не на полную 
мощность. Бывают в их работе частые 
простои из-за неподготовленности рабоче
го места, неподачи порожняка, отдаленно
сти откатки. Деятельность инженерно- 
технических работников рудников и тре
ста еще недостаточно направлена на 
устранение простоев и улучшение органи
зации работы погрузочных механизмов.

Значительные резервы имеются на 
производственных участках рудников. Да
же на передовых рудниках —  имени 
Ленина и имени Сталина ряд участков 
не выполняет планы добычи марганца и 
производительности труда. Эти рудники 
выполняют и перевыполняют производ
ственные задания лишь за счет хорошо 
работающих участков.

На руднике имени Ленина в марте из
14 Производственных участков план до
бычи руды не выполнили 4 участка, 
нлан производительности труда —  7 уча
стков; рудник же в целом план добычи 
выполнил на 107,9 процента, а произво
дительности труда— на 104 процента. На 
руднике имени Сталина из 9 участков 
план добычи руды не выполняют 2, а 
план производительности труда —  5 уча
стков, при общем перевыполнении рудни
ком плана добычи и производительности 
труда.

По всему Чиатурскому марганцевому 
бассейну 44 очпетника, 13 бурильщиков 
и 23 машиниста погрузочных машин не 
выполняют норм выработки. В  отдельные 
дни эти цифры повышаются. Причины—  
различные производственные неполадки: 
неподготовленность рабочих мест, непода
ча порожняка и т. д. Играет роль и недо
статочная квалификация части молодых 
горняков.

Все это говорит о том, что на рудни
ках треста для успешного выполнения и 
Перевыполнения производственных зада
ний имеютея значительные резервы, ко
торые пока используются недостаточно.

Главное —  это рост производительно
сти труда. Задания в этой области могут 
быть не только выполнены, но и значи
тельно перевыполнены всеми рудниками 
Чиатура.

Д. Г Е Л А Ш В И Л И ,  
главный инженер треста «Чиатурмар
ганец».

☆

Поездка в Улан-Удэ
В прошлом году на Полтавском паровозо- Я показал свой метод обточки винта пе- 

ремонтном заводе имени Жданова была ор- ременыхода паровоза силовым твердосплав- 
ганизована школа скоростников по обмену ным резцом при подаче 1,7 миллиметра на
опытом передовых методов обработки ме
таллов. В школу съехались представители 
более 40 заводов Министерства путей со
общения, в том числе и Тбилисского паро
возо - вагоноремонтного • завода имени 
Сталина. Работа школы дала много цен
ного материала по повышению производи
тельности труда при механической обра
ботке паровозных и вагонных деталей, 
лучшему использованию передовых мето
дов обработки металлов.

По примеру прошлого года такая школа чали все новое, что было выявлено 
была организована и в апреле нынешнего преыя пребывания в Улан-Удэ. 
года на паровозо-вагонном заводе в Улан-

оборот, глубине резания 5 миллиметров. 
Скорость резания при этом составила 150 
метров в минуту. Чистовая обточка произ
водится керамическим резцом. При таком 
режиме обработки производительность стан
ка повысилась примерно в четыре раза.

В  четвертый день проводился широкий 
обмен мнениями. Участники школы —  
представители различных заводов —  рас
сказывали о достижениях своих пред
приятий в области резания металла, отме-

во

Тбилисский машиностроительный завод имени 26 комиссаров. Н а  с н и м к е :  у  
Доски передовиков борьбы за высокую производительность труда (слева напра
во)—фрезеровщик В. Николаишвили, формовщик Б. Хачатурян и фрезеровщик 
В. Старухин. Фото М  Квирикашвили.

Забота рядового рабочего
«Коммунизм начинается там, где появляется самоотверженней, преодолеваю

щая тяжелый труд, забота рядовых рабочих об увеличении производительности 
труда, об охране каждого пуда хлеба, угля, железа и других продуктов...».

В. И. Ленин.

Об одном таком простом, рядовом рабо
чем мы и хотим рассказать.

Рабочий механического цеха Тбилисско
го завода гидрометприборов Котэ Сва- 
нишвили был участником Отечественной

Сейчас завод выпускает приборы 26 
наименований. Себестоимость продукции в 
основном снижена. Но есть еще такие 
сложные приборы, которые обходятся до
роже, чем это записано в плане. Напри-

войны, служил на фронте под Ленингра- мер, батометр —  прибор, с помощью кочо- 
дом. Воевал так, как воевали тысячи за- 1 рого берется вода с различных глубин с
щитников Ленинграда —  геройски. На 
родной завод он вернулся с двумя ордена
ми и медалями.

Котэ Сванишвили был хорошим тока
рем и, естественно, решил продолжать 
работать по своей специальности. Владея 
токарным делом в совершенстве, он пере
выполнял' нормы.' По вот однажды его 
вызвали в дирекцию завода и предложи
ли перейти на фрезерование.

целью выяснения ее химического состава.
Котэ Сванишвилп обрабатывает отдель

ные детали этого прибора, из которых са
мыми трудными для фрезерования всегда 
являлись так называемые грузы различ
ного веса. Это —  маленькие бруски из 
латуни, на которых фрезеровщик делает 
разрезы шириной в шесть миллиметров. 
Разрезы должны точно совпадать со стен
ками круглого отверстия, имеющегося в

—- Ты ведь знаешь, сказал ему ] центре бруска. Вся сложность этой рабо- 
директор, —— у нас нет ни одного фрезе- ТЬ1 заключалась в том, что при фрезеро-

" "  вании брусок несколько сдвигался с ме
ста. Приходилось исправлять его, затра-

ровщика. Детали обрабатываем на других 
предприятиях. Это обходится дорого. Изу
чи новую специальность.

П он изучил ее. Правда, в первое вре
мя ему приходилось трудно, выработка 
значительно снизилась, но сознание того, 
что новая специальность жизненно необ
ходима заводу, помогло преодолеть все 
трудности, направило его мысли на поис
ки новых путей, призывало работать бы
стрее, лучше. Его самоотверженная забо
та о повышении производительности тру
да неизменно давала хорошие результаты, 
и с каждым годом он работал все произво
дительнее:

Годы

1951
1952
1953
1954

Человеко-часы

6.197. 
6.251 * 
6.858 
7.161

%  выполнения 
норм

281.7 
284,1
311.7 
325,5

чивая на это лишнее время, да и качество 
сильно страдало, терялось много ценного 
сырья —  латуни. И вот Сванишвили 
придумал специальное приспособление —  
опоры, в которые можно вкладывать бру
сок. Брусок уже не сдвигается с места во 
время фрезерования. Производительность 
труда значительно возросла, снизилась и 
себестоимость батометра.

Задание по производительности труда 
завод выполняет из года в год. Есть в 
этом заслуга и рядового рабочего Котэ 
Сванишвили.

О. ГО ГЛ И Ч И Д ЗЕ ,
И. К А Р Т В Е Л И Ш В И Л И .

Удэ для работников ремонтных заводов, 
расположенных в северных районах нашей 
страны, Сибири и Дальнего Востока.

Для проведения всей работы в школе 
Главным управлением локомотиворемонт
ными и вагоноремонтными '  заводами Ми
нистерства путей сообщения были выделе
ны три инструктора: токарь-новатор Ми
чуринского паровозоремонтного завода 
Н. Лопаткою, токарь-новатор Читинского 
паровозо-вагоиоремонтного завода В. Ва
син и автор настоящей статьи.

По утвержденному графику, в Улан-Удэ 
приехали на четыре для станочники-ско
ростники более 15 заводов Читы, Хабаров
ска, Ворогаилов-Уссурийского, Молотова и 
других городов. Основная задача, стоявшая 
перед участниками школы, заключалась в 
том, чтобы обменяться опытом по внедре
нию скоростного резания твердосплавными 
и керамическими резцами, силового реза
ния, по сокращению вспомогательного вре
мени при обработке деталей, лучшей ор
ганизации рабочего места станочника.

В  первый день участники школы знако
мились с заводом, который является одним 
из передовых предприятий железнодорож
ного транспорта, успешно выполняет про
изводственные планы, работает ритмично, 
высокопроизводительно.

Во второй день проводились теоретиче
ские занятия. Главный инженер завода 
т. Павленко прочитал лекцию о современ
ных методах обработки металлов резанием. 
Представитель нашего главка т. Ильина 
рассказала об опыте Московского машино
строительного завода имени Калинина по 
широкому применению керамических рез
цов. Затем инструкторы Лопатков, Васин 
и я рассказали слушателям о достижениях 
наших заводов по применению скоростного 
и силового резания, сокращению вспомога
тельного времени при обработке деталей 
на станках.

Третий день был посвящен практиче
ской учебе в цехах завода. Свои приемы и 
инструменты слушателям школы демон
стрировали не только мы, инструкторы, но 
и передовики завода.

Инструктор т. Васин показал обточку 
барабанов золотниковых колец (чугун) ке
рамическим резцом без предварительной об
дирки со скоростью резания до 300 метров 
в минуту при подаче 0,3 миллиметра на 
один оборот шпинделя и глубине резания 
3,5 миллиметра.

Инструктор т. Лопатков продемонстри
ровал чистовую обточку дисков золотников 
Трофимова (сталь) керамическим резцом со 
скоростью резания до 400 метров в минуту 
при подаче 0,3 миллиметра на один обо
рот и глубине резания до 5 миллиметров.

Находясь в Улан-Удэ, я внедрил в меха
ническом цехе шесть разработанных мною 
оправок для обработки таких деталей, как 
золотЛиковыс диски, винты стяжки между 
паровозом и тендером, корпусы цилиндро
вых предохранительных клапанов и дру
гие.

Передовики завода успешно борются за 
повышение производительности труда, как 
необходимого условия досрочного выполне
ния плана пятой пятилетки. Широко из
вестно имя токаря-новатора Б. Иоздеева, 
которого по праву считают токарем-унп- 
версадом. С начала пятилетки он выполнил 
более 12 годовых норм, работал на токар
но-винторезном, затыловочном, шлифоваль
ном и доводочном стайках. В  учетной кар
точке новатора более 20 рационализатор-' 
ских предложений, из них семь внесены в 
прошлом году. Одним из ценных предложе
ний т. Иоздеева является сконструирован
ное им приспособление для обработки чер
вячных фрез. В настоящее время он рабо- 
тает над приспособлением для обработки 
торцов уплотнительных колец чугунных 
поршневых сальников одновременно двумя 
резцами с требуемой точностью и чистотой 
поверхности.

Другой новатор — • токарь механического 
цеха т. Муриспн, при помощи сконструиро
ванного им силового резца со стружколо- 
мателен обрабатывает за смену 17 порш
невых скалов паровоза серии Д вместФ- 
четырех в прошлом.

Школа скоростников обогатила ее уча-' 
етников новыми ценными знаниями. Па- 
опыту завода в Улан-Удэ у нас в цехе мож
но внедрить ряд приспособлений, различ
ных видов инструмента, технологических . 
процессов, которые позволят еще вьппе под
нять производительность труда, облегчить; 
труд станочников, повысить качество об
рабатываемых деталей. Так, на нашем зги 
воде можпо успешно применить техноло
гию механической обработки различных 
краников на токарпых станках без раз
метки при помощи копиров, револьверную 
головку для обработки деталей арматуры, 
специальный патрон для нарезки многоза- 
ходных резьб и другие новшества.

Организация школ по обмену опытом—* 
исключительно ценное мероприятие, кото* 
рое позволяет шире внедрить в производ
ство все новое, передовое в области обра
ботки металлов. Это, в конечном счете* 
помогает решить важную задачу дальней-- 
шего повышения производительности 
труда.
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По пути технического прогресса
Для дальнейшего укрепления могуще

ства нашей Родины исключительно важ
ную роль играет рост и развитие черной 
металлургии и, в частности, такой ее от
расли, как ферросплавная 
ность.

Зестафонский ферросплавный завод, 
производящий важную для народного хо
зяйства продукцию, с честью выдержал 
экзамен в годы Отечественной войны. 
После войны достигнут ряд новых успе
хов. Коллектив завода неустанно борется 
за выполнение и перевыполнение государ
ственных планов, повышение производи
тельности труда, снижение себестоимости 
продукции.

С огромным воодушевлением встретил 
коллектив завода решения январского 
Пленума ЦК КПСС и второй сессии Вер
ховного Совета СССР и, в соответствии с 
этими решениями, увеличивает свой 
вклад в дело дальнейшего подъема тяже
лой индустрии —  основы несокрушимой 
мощи нашей страны.

И в нынешнем году завод добивается 
неуклонного роста производства.

Государственное задание по выпуску 
продукции было в марте перевыпол
нено; при этом план производства 
перевыполнен по всем основным це
хам. Производительность печей выросла в 
Марте в сопоставлении с планом: по сила 
комарганцу —  на 3,8 и углеродистому 
Ферромарганцу —  на 1 процент. В  этом 
месяце были пущены в эксплуатацию три 
новых печи. Все это помогло покрыть 
значительную часть недобора в выпуске 
продукции, образовавшегося в январе и 
Феврале из-за перебоев в подаче электро
энергии.

Путем лучшего обслуживания .агрегатов 
значительно снижены против плана го
рячие простои; удовлетворительных пока
зателей достиг завод и в отношении рас
ходования основных видов сырья. 

Значительно выросла также производи-

заводом плана по валовой продукции н а , экономические показатели не только по
163,6 процента план производительности 
одного рабочего выполнен на 164,8 про
цента. Экономия по фонду заработной пла- 

промышлен- ты составляет 787 тысяч рублей.
В  результате всех этих показателей се

бестоимость продукции снижена против 
плана на 0,45 процента.

Значительно перевыполнен план на
коплений. В  результате снижения себе
стоимости и перевыполнения плана реали
зации продукции завод добился в марте 
таких показателей, которые позволили ему 
перекрыть убытки января и февраля.

С большой настойчивостью боролся 
коллектив завода за выполнение апрель
ского плана, рассчитанного на полную 
мощность предприятия. Эта задача была 
осуществлена. Теперь борьба разверты
вается за дальнейший рост производитель
ности печей, лучшее обслуживание обору
дования, повышение производительности 
труда, экономное расходование сырья, 
топлива, материалов и электроэнергии, 
правильное ведение технологических про
цессов. С этой целью проводится ряд ме* 
роприятиц. На новых печах, производя
щих среднеуглеродистый ферромарганец, 
дорогостоящие покупные угольные элек
троды заменяются дешевыми самоспекаю- 
щимиея электродами, которые изготов
ляются в электродном цехе завода. Это 
мероприятие значительно сократит горя
чие простои печей, увеличит их произво
дительность и удешевит себестоимость 
среднеуглеродистого ферромарганца.

В ближайшее время последовательно 
будут пущены в эксплуатацию две печи 
по обжигу извести, которые обеспечат 
этим видом материала производство сред
неуглеродистого ферромарганца. Примене
ние извести вместо известняка значи
тельно снизит расход электроэнергии на 
каждую тонну сплава, увеличит произ-

данному сплаву, но и в целом по заводу.
В прошедшие предмайские дни с но

вой силой развернулось традиционное со
циалистическое соревнование между кол
лективами Зестафонского и Запорожского 
ферросплавных заводов. Соревнуются и 
отдельные бригады плавильщиков двух 
заводов. Вместе со своими украинскими 
друзьями коллектив Зестафонского ферро
сплавного завода по-деловому откликнул
ся на обращение металлургов Магнитогор
ска. Зестафонские металлурги обязались: 
годовой план производства по всем пока
зателям выполнить к 25 декабря.

В  ответ на обращение магнитогорцев 
металлурги Зестафони обязались беспере
бойно выполнять задания по выпуску 
сплавов как для заводов сельскохозяй
ственного машиностроения, так и для дру
гих нужд страны.

Все цехи завода значительно перевы
полняют плановые задания. Впереди идет 
плавильный цех X ; 1 (начальник Г. Ша- 

тиришвили). Хороших показателей до
бились здесь коллективы печей где 
бригадирами Г. Кветенадзе,  ̂ Б. Цнка- 
ришвили, И. Георгадзе, К. Кочиашвили, 
И, Татулашвили, Б. Гамгебели, И. Абеса
дзе, С. Квнннкадзе, А. Шарикадзе. Еже
суточные задания они выполняют нз 
130— 140 процентов. Коллективу цеха 
Л: 2 (начальник Ш. Тедозашвили) при
шлось много потрудиться над освоением 
новых агрегатов. В процессе освоения 
выросли новые квалифицированные кадры.

Успешно работают также коллективы 
цеха Л1? 4 (начальник Г. Сиоридзе) 
вспомогательных цехов завода.

В цехе М! 1 сейчас проводится работа 
по механизации загрузки шихтовых мате
риалов но предложению мастера цеха 
С. Кикнадзе и разливка силнкомар- 
ганца по предложению инженера Б. Дом- 
татидзе и рабочего-плавидьщика В. Не- 
биеридзе. В  цехе Л» 2 налаживается ав-

применение нового метода наращивания 
электродов. В  транспортном цехе для уско
рения выгрузки отвальных шлаков пущен 
в эксплуатацию паропутевой кран. Все 
эти мероприятия будут содействовать 
дальнейшему улучшению работы завода.

Чтобы досрочно выполнить производ
ственную программу 1955 года, предстоит 
еще многое сделать. Особое внимание сле
дует обратить на снижение производствен
но-финансовых затрат на каждую едини
цу выпускаемой продукции, экономию 
сырьевых материалов и электроэнергии. 
Надо лучше организовать пропаганду ме
тодов работы новаторов. В школе пере
довиков производства в марте и апреле у 
нас занималось свыше 30 человек. Этим,

В  настоящее время участница школы 
находятся на Зестафонском заводе ферро
сплавов. Здесь они знакомятся как с до
стижениями, так и с «узкими» местами 
производства. Проводятся лекции и бесе
ды по отдельным узловым вопросам произ
водства.

Весь материал, собранный школой за
период своей работы по обобщению пере
дового опыта заводов и ликвидации «уз
ких» мест, будет представлен в Мини
стерство черной металлургии СССР на 
рассмотрение для принятия мероприятий 
по улучшению работы всех ферросплав
ных заводов страны.

В истории работы ферросплавных заво
дов такая школа организована впервые.

однако, нельзя ограничиться. Формы и Школа, безусловно, окажет большую по- 
методы распространения передового опыта | мощь заводам в деле повышения произ- 
надо всемерно разнообразить, добиваясь в Бодитедьности труда, снижения себестои-
этой работе наибольшей массовости.

Министерством черной металлургии 
СССР организована межзаводская школа 
передовиков производства. Эта школа объ
единяет представителей Челябинского, За
порожского, Кузнецкого, Актюбинске го,
Липецкого и Зестафонского заводов ферро-

мости, улучшения качества продукция.
Коллектив завода имеет связь с науч

но-исследовательскими институтами стра
ны. Все важные вопросы, связанные с 
разработкой новой технологии, получением 
сплавов и чистых металлов, изучением 
электрических характеристик плавпль-

сплавов. Руководит ею главный инженер ных агрегатов, созданием повой аппарату- 
Челябинского ферросплавного завода Б. В. | ры, завод разрабатывает совместно с ра- 
Воскресенский. Обмен опытом в школе ботинками науки. Однако нам должны ак-
преследует следующие цели:

удлинение срока службы печных агре
гатов между капитальными ремонтами;

тов печных агрегатов и вспомогательного 
оборудования;

правильное ведение технологического 
процесса, улучшение подготовки шихто
вых материалов и правильная в!Х дози
ровка;

тивнес помогать Институт металла л гор
ного дела Академии наук Грузинской ССР, 
Грузинский политехнический институт 

, имени С. М. Кирова, Институт химии име- 
сокращение срока капитальных ремой-1 Н0 п г Меликиипшли Академии наук

Грузинской ССР, Институт химии и ме
таллургии Уральского филиала Академии 
наук СССР и Центроэнергометаллургпром
(Москва).

В 1954 году силами завода были про
ведены опыты по улучшению технологии

выработку мероприятий по уменьшению пыпдавки алюминотермического металли-
потерь сырьевых материалов и готовой 
продукции;

разработку способов использования от
ходов производства.

Участники школы в марте— апреле по-1 
бывали на передовых ферросплавных за-1 
водах страны, ознакомились с опытом | риалов. В  результате проведения опытов

ческого марганца, что дало весьма хоро
шие результаты. Благодаря внедрению в 
производство этой новой технологии зна
чительно сократились расходы дефицит
ных шихтовых и вспомогательных мате-

Тедыюсть труда рабочих; при выполнении водительность печей и улучшит технике-1 томатизация пультоуиравлеиия, намечено I этих предприятий. и целого ряда мероприятий значительно

И. ЧУМ БУРИ Д ЗЕ, 
токарь-скоростник механического цеха ,* 
Тбилисского паровозо-вагоноремонт- 
ного завода имени Сталина.

улучшилась также технология получения 
электролитического металлического мар
ганца. На промышленных печах проводи
лись опыты по замене части передель
ных шлаков углеродистого ферромарганца 
шлаками среднеуглеродистого ферромарган
ца. Это мероприятие внедрено в производ
ство, при этом общий коэффициент исполь
зования марганца из руд заметно повы
шается.

Большую помощь в деле повышения 
производительности труда и снижения се
бестоимости продукции оказывают заводу 
рационализаторы и изобретатели. В  1954 
году и в первом квартале 1955 года в 
бюро рационализации и изобретательства 
поступило свыше 70 предложений. Осо
бенно следует отметить предложения ме
ханика М. Арабидзе о внедрении шлако
вых сифонов взамен чугунных, конструк
тора Г. Робакидзе, предложившего новую 
конструкцию изложниц, техническое усо
вершенствование механиков Л, Цкити- 
швили и М. Демьяненко —  новую кон
струкцию питательных транспортеров 
шихтового отделения цеха X? 2 и другие 
ценные предложения рабочих и инженер
но-технических работников завода.

У  нас, однако, остается еще много не
использованных резервов и нерешенных 
задач. Необходимо улучшить работу дей
ствующих агрегатов и добиться лучших 
техштко-экономичеекпх показателей. В 
борьбе за полное использование резервов 
производства требуется дальнейшее повы
шение уровня технических знаний рабо
чих и инженерно-технических работников 
завода. Шире надо развернуть технико-эко
номическую учебу работников всех про
фессий.

Коллектив завода приложит все усилия, 
чтобы успешно выполнить взятые на се
бя обязательства и с честыо завершить 
1955 год —  последний год пятой пяти
летки.

И. К ЕК ЕЛ И Д ЗЕ , 
директор Зестафонского ферросплав
ного завода,



Совещание министров иностранных дол четырех держав  
совместна с представителем Австрии в Вене

ВЕНА, 14 мая. (Спец. корр. ТАСС). О  
годня в Вене состоялось совещание минист
ров иностранных дел четырех держав для 
рассмотрения и подписания Австрийского 
государственного договора. В  совещании 
также принял участие представитель Авст
рии.

Советский Союз был представлен на 
совещании Министром иностранных дел 
В. М. Молотовым, США —  Государствен
ным секретарем Д. Даллесом, Англия —  
Министром иностранных дел Г. Макмилла
ном, Франция —  Министром иностранных 
дел А. Пинэ, Австрия —  Министром ино
странных дел Л. Фиглем.

В  состав делегации СССР входят: заме
ститель Министра иностранных дел В. С. 
Семенов и посол СССР в Австрии П. И. 
Ильичев; в состав делегации США —  по
сол США в Австрии Л. Томпсон, помощник 
Государственного секретаря Л. Мерчэнт, 
советник государственного департамента 
Д. Макартур; в состав делегации Англии—  
посол Англии в Австрии Д. Уоллингер, по
сол Англии в СССР У. Хэйтер, помощник 
заместителя Министра иностранных дел 
Г. Еаччиа; в состав делегации Франции —  
генеральный секретарь МИД Р. Массигли, 
посол Франции в СССР Л. Жокс, поверен
ный в делах Франции в Австрии Р. Ла- 
луэтт.

На заседании председательствовал В. М. 
Молотов. Он предложил начать заседание с 
рассмотрения возможных замечаний в тек
сту договора, подготовленному на совеща
нии послов четырех держав. Даллес, а так
же Ппнэ и Макмиллан заявили, что они 
предлагают принять тот текст договора, 
который был подготовлен на указанном 
совещании послов. Л. Фигль заявил, что 
австрийское правительство просило бы 
изъять из текста договора третий абзац 
преамбулы, касающийся вопроса об уча
стии Австрии в минувшей войне.

В. М. Молотов заявил, что советская де
легация не имеет возражений против этого 
предложения австрийской делегации, если 
друше делегации также с ним согласятся.

Даллес, Пинэ и Макмиллан заявили, что 
бнн не возражают против этого предло
жения.

Поскольку пе было других замечаний 
по тексту договора, председательствующий 
В. М. Молотов огласил первые пять пунк
тов меморандума, подписанного в Москве 
Правительственной делегацией Советского 
Союза и Правительственной делегацией Ав
стрии, о содержании которого правитель
ства США, Англии п Франции были по
ставлены в известность. Эти пункты гла
сят: _

«1. В  духе уже сделанного Австрией на 
совещании в Берлине в 1954 году заявле
ния о неприсоединении к  военным союзам 
и недопущении военных баз на своей тер
ритория австрийское федеральное прави

тельство сделает декларацию в форме, на
кладывающей на Австрию международное 
обязательство в* том, что Австрия будет 
постоянно придерживаться нейтралитета 
такого рода, которого придерживается 
Швейцария.

2. Австрийское федеральное правитель
ство в соответствии с постановлениями фе
деральной конституции представит авст
рийскому парламенту эту австрийскую дек
ларацию для принятия по ней решения 
непосредственно после ратификации Авст
рийского государственного договора.

3. Федеральное правительство предпри
мет все соответствующие шаги для того, 
чтобы эта подтвержденная австрийским 
парламентом декларация получила между
народное призвание.

4. Австрийское федеральное правитель
ство будет приветствовать предоставление 
четырьмя великягми державами гарантии 
целостности и пеприкосновенности авст
рийской государственной территория.

5. Австрийское федеральное правитель
ство будет выступать перед правитель
ствами Франции, Великобритании и Со
единенных Штатов Америки за такое заяв
ление о гарантии четырьмя велшкими дер
жавами».

В. М. Молотов выразил убеждение в том, 
что представители США, Франции и Анг
лии разделяют те предложения, которые 
сформулированы правительством Австрии 
в приведенных пяти пунктах советско- 
австрийского меморандума.

Даллес заявил, что правительству США 
известно содержание этого меморандума и 
что США не имеют возражений против 
того, чтобы Австрия следовала по тому 
курсу, который указан в меморандуме.

Ппнэ н Макмиллан заяццли, что у них 
нет принципиальных возражений против 
памерения Австрии выступить с упомяну
той в меморандуме декларацией, но они 
хотела бы знать формулировку этой декла
рации Австрии.

В. М. Молотов отметил, что министры 
иностранных дел США, Франции и Англии 
выразили согласие с намерением Австрии 
постоянно придерживаться нейтралитета по 
образцу Швейцарии. В. М. Молотов указал 
па то, что в этой связи было бы жела
тельно также установить, что потребуется 
в связи с декларацией Австрии о нейтра
литете от правительств четырех держав. 
В. М. Молотов огласил советский проект 
соответствующего заявления четырех дер
жав. Этот проект гласит:

«Заявление правительств Союза 
Советских Социалистических Республик, 

Соединенных Штатов Америки, 
Англии и Франции.

Правительства Союза Советских Социа
листических Республик, Соединенных Шта
тов Америки, Соединенного Королевства 
Великобритании и  Северной Ирландии и

Французской Республики настоящим заяв* 
ляют, что Советский Союз, Соединенные 
Штаты Америки, Великобритания и Фран
ция будут уважать и соблюдать статус по
стоянного нейтралитета Австрии такого ро
да, которого придерживается Швейцария в 
своих отношениях с другими государства
ми».

Даллес сказал, что он считает полезным, 
что советская делегация предложила про
ект заявления четырех держав. Он заре
зервировал свое мнение до тех пор, пока 
не будет известна точка зрения австрий
ского парламента. Однако Даллес добавил, 
что в принципе он не видит возражений 
против проекта заявления, предложенного 
делегацией Советского Союза.

В таком же духе высказались Пинэ в 
Макмиллан.

После этого взял слово Л. Фигль. Он за
явил, что австрийское правительство пред
ставит на рассмотрение австрийского пар
ламента декларацию о нейтралитете в соот
ветствии с Московским соглашением. Он 
выразил также готовность передать деле
гациям четырех держав на данном сове
щании предварительный проект этой дек
ларации.

На вопрос В. М. Молотова, не желает ли
делегация австрийского правительства 
высказать свою точку зрения на проект 
заявления четырех держав, Фигль отве
тил, что австрийское правительство вполне 
согласно с проектом, представленным деле
гацией Советского Союза.

Было условлено, что делегация авст
рийского правительства представит участ
никам совещания предварительный проект 
декларации австрийского правительства о 
нейтралитете. Со своей стороны В. М. 
Молотов заявил, что советская делегация 
представит участникам совещания в 
письменном виде проект предложенного ею 
заявления четырех держав.

Затем участники совещания перешли к 
рассмотрению вопросов, относящихся к 
процедуре предстоящего подписания Авст
рийского государственного договора.

Было принято предложение главы авст
рийской делегации Л. Фигля о том, чтобы 
подписание Государственного договора со
стоялось 15 мая в 11 час. 30 минут утра 
во дворце Бельведер.

Даллес впес предложение, чтобы заяв
ление каждого министра иностранных дел 
при подписании продолжалось не более 
двух минут. В. М. Молотов сказал, что со
ветская делегация будет приветствовать 
как те заявления, которые будут продол
жаться две минуты, так и те, которые 
будут продолжаться дольше.

Пинэ и Макмиллан заявили, что они со
гласны с высказыванием Даллеса и с вы
сказыванием В. М. Молотова.

На этом совещание закрылось.

Награждение 
советских офицеров 

Австрийским правительством
ВЕНА, 14 мая. (ТАСС). Венская печать 

на видных местах сообщает, что вчера 
федеральный канцлер Рааб вручил награ
ды Австрийского правительства группе 
советских офицеров за их самоотвержен
ную помощь австрийскому пароду во вре
мя наводнения в июле прошлого года.

Во время вручения наград с советской 
стороны присутствовали посол и Верхов
ный комиссар СССР в Австрии И. И. 
Ильичев, заместители Верховного комисса
ра В. М. Краскевич, генерал-лейтенант 
И. П. Бойков и генерал-майоры В. М. Ва
вилов и С. С. Черииченко.

С австрийской стороны присутствовали 
министр внутренних дел Гельмер и ответ
ственные работники канцелярии федераль
ного канцлера.

Вручая награды советским офицерам, 
канцлер Рааб заявил:

«Я считаю особо радостным событием 
передать вам от имени федерального пре
зидента награды Австрийской республики. 
В связи со стихийной катастрофой в про
шлом году вы лично вместе с вашими 
войсками оказали австрийскому населению 
огромную помощь. Не жалея своих сил, вы 
помогли бедным людям спасти их жизнь 
и имущество. Я считаю своим долгом 
вручить награды за ваши действия и за 
ваш труд».

Затем канцлер Рааб вручил «Большой 
золотой знак почета» коменданту Тульна 
полковнику С. К. Георгиевскому, «Сереб
ряный знак почета» капитану А. С. Паи- 
чуку, золотые знаки старшим лейтенан
там В. Н. Ищенко, В. И. Кобозеву, Б. А. 
Смирнову и капитану А. В. Тихонову.

От имени награжденных полковник 
Георгиевский поблагодарил канцлера Рааба 
и Австрийское правительство за награды.

Встр еча министров иностранных дел СССР, С Ш А , 
Англии и Франции в Вене

1 Т̂АСС^ Вечером 14 м ая ' Дел Франции А. Пинэ, после которой ми-1 было достигнуто общее согласие по во-
Вене состоялась встреча Министра н и с ^  было решено опубликовать еле.’

Иностранных Дел СССР В. М. Молотова, ,
Государственного Секретаря США Д. Дал- коммюнике:
леса, Министра Иностранных Дел Англии I Во время беседы министров штостран-

просу о целях и методах совещания глав 
правительств СССР, США, Англин и

Ц Н  . . . .   .....  ЩЩ Франции. Детали этого вопроса все еще
Г. Макмиллана, Министра Иностранных I ных дел СССР, США, Англии н Франции находятся на рассмотрении.

Югославская печать о предстоящей встрече представителей СССР и Югославии
14 мая. (ТАСС). Газета сотрудничества между
месте передовой публикует основе равноправия.

БЕЛГРАД,
«Борба» ‘на
сообщение о предстоящей в конце мая 
1955 года в Белграде встрече представи
телей СССР и Югославии на самом высо
ком уровне.

«Предстоящая встреча представителей 
правительств Югославии и Советского 
Союза на самом высоком уровне, которая 
состоится в конце мая в Белграде, —  пи
шет «Борба», —  явится значительным 
международным событием. Это событие 
является прежде всего результатом Поло
жительного развития международного по
ложения в настоящее время. Пет никако
го сомнения, что оно будет способствовать 
дальнейшему ослаблению международной 
напряженности и развитию миролюбивого

государствами на

Это является новым значительным про
явлением политики активного междуна
родного сосуществования.

Белградская встреча даст возможность 
обменяться мнениями о международных 
проблемах и решить открытые междуго- 
сударственные вопросы, существующие 
между СССР и Югославией, и тем самым 
будет способствовать как дальнейшему 
улучшению югославско-советских отно
шений, так и дальнейшему ослаблению 
напряженности в мире».

Газета «Политика», касаясь предстоя
щей встречи представителей правительств 
СССР и Югославии, пишет:

«Процесс нормализации отношений 
между Советским Союзом и Югославией 
после решения о встрече правительствен
ных делегаций получает новый импулье. 
Переговоры, которые будут проходить на 
самом высоком уровне, явятся доказатель
ством того, что обе страны имеют жела
ние приступить к радикальному решению 
спорных вопросов, которые стояли на пу
ти развития нормальных и дружествен
ных отношений между нашими странами.

Мы надеемся, что майская встреча в 
Белграде, продолжает газета, будет иметь 
такие результаты, которые будут способ
ствовать тому, что в отношениях между 
Советским „Союзом и Югославией наступит 
длительное доверие и сотрудничество».

Заявление руководителя французской 
делегации бывших участников движения 
Сопротивления, депутатов Национального 

собрания и сенаторов, посетившей 
Советский Союз

ПАРИЖ. 14 мая. (ТАСС). Часть чле
нов делегации бывших участников дви
жения Сопротивления, депутатов Нацио
нального собрания и сенаторов, совершив
шей поездку в СССР по приглашению 
группы бывших партизан —  участников 
Великой Отечественной войны Советского 
Союза, возвратилась в Париж. Глава де
легации бывший вице-председатель Сове
та министров Франции Франсиск Гэ сде
лал на аэродроме Орли заявление, в ко
тором, в частности, говорится:

«Я убежден, что 15 моих коллег по 
поездке счастливы засвидетельствовать 
неизменную признательность французов 
к Советской России. Мы никогда не за
будем огромных военных усилий, кото
рые она приложила для обеспечения по
беды, достигнутой в 1945 году.

Мы были рады оказаться в Москве 
на следующий день после длительной 
беседы Маршала Булганина с нашим 
послом Жоксом и накануне совещания 
четырех министров иностранных дел, ко
торые подпишут в Вене Австрийский го
сударственный договор.

Мы надеемся, что встречи, которые мы 
имели в Москве, будут содействовать 
созданию благоприятной обстановки для 
переговоров. Мы горячо желаем, чтобы 
государственные деятели, на которых ле
жит очень большая ответственность, до
говорились о создании системы коллектив
ной безопасности, открыв тем самым 
путь для последовательного и контроли
руемого разоружения, являющегося един
ственным средством обеспечения мира во 
всем мире».

НА П Е Р В Е Н С Т В О  СТРАН Ы  
ПО Ф У ТБО Л У

В  минувшее воскресенье на Тбилисском 
стадионе «Динамо» состоялась очередная 
встреча на первенство страны по футболу 
между командами класса «Б» — Тбилис
ского Дома офицеров и спортивного об
щества «Нефтяник» (Баку)-

Игра проходила в быстром темпе. На 
первых же минутах бакинец Кузнецов бьет 
издалека по воротам. Вратарь армейцев 
Титов непростительно выпускает из рук 
мяч. Счет 1 :0  в пользу бакинцев. На 37-й 
минуте с 11-метрового штрафного удара 
армейцы уравнивают счет. Через полторы 
минуты «Нефтяник» забивает второй гол.

После отдыха бакинские футболисты, 
играя с подъемом, доводят счет до 4 : 1 в 
свою пользу.

* *  *
Состоялись очередные игры на первен

ство страны среди команд класса «А». 
Встреча столичной команды общества «Ло
комотив» с командой «Крылья Советов» 
(Куйбышев) закончилась вничью —  2:2.  
Вничью — 1:1  закончилась встреча мос
ковских команд «Динамо» и ЦДСА.

В  Ленинграде тбилисские динамовцы со 
счетом 1 :0  выиграли у футболистов «Зе
нита». Встреча дублирующих составов 
этих команд также закончилась победой 
тбилисцев со счетом 5 : 2.

В  Киеве местная команда «Динамо» со 
счетом 3 :2  победила минский «Спартак». 
В  Сталино встреча спортсменов общества 
«Шахтер» и московркого «Торпедо» закон
чилась вничью —  1:1.

Встреча футболистов общества «Трудо
вые резервы» (Ленинград) и московского 
«Спартака» закончилась со счетом 2 :1  в 
пользу спартаковцев.

Предстоящая встреча 
шахматистов СССР и США

Как известно, в прошлом году в Нью- 
Йорке состоялась командная встреча ша*. 
матистов Советского Союза и США. По 
окончании соревнования советские шахма
тисты пригласили команду шахматистов 
США приехать в 1955 году в Москву для 
проведения дружественного командного мат- 
ча на тех же условиях, на которых прохо
дил матч в Нью-Йорке. Это приглашение 
было принято американскими шахмати
стами.

Матч шахматистов СССР п США будет 
проводиться с 29 июня по 8 июля. В со
став каждой команды входят восемь основ
ных и два запасных участника. Соревно
вание будет состоять из четырех туров.

По сообщению шахматной федерации 
США в состав американской команды 
включены (в порядке досок): гроссмейстер 
С. Решевскпй, международные мастера 
Д. Бирн, А. Бисганср, Л. Эванс, Р. Бира, 
И. Горовиц, гроссмейстер П. Кэждэн, меж
дународный мастер Г. Стейнер. Первым 
запасным участником команды утвержден 
мастер М. Навей. Второй запасной участ
ник будет определен во встрече между ма
стерами А. Кевицом и Шервином.

Шахматная секция СССР утвердила 
команду советских шахматистов в следую
щем составе: гроссмейстеры М. Ботвин
ник, В. Смыслов, Д. Бронштейн, Е. Геллер, 
П. Керес, Т. Петросян, М. Тайманов, 
А. Котов и запасные участники —  гросс
мейстеры П. Болеславский и Ю. Авербах.

Ч ЕМ П И О Н Ы  СССР ПО САМ БО

В  Риге закончилось лично-командное
первенство Советского Союза по борьбе 
самбо. В  соревнованиях участвовали силь
нейшие борцы Москвы, Ленинграда, Ук
раины, Грузии, Белоруссии, Казахстана и 
других союзных республик. В  командном 
зачете наибольшего успеха добились бор
цы Грузии, завоевавшие переходящий 
приз Комитета по физкультуре и спорту 
при Совете Министров СССР.

В  личном зачете почетное звание чем
пиона С С С Р и золотые медали завоевали: 
в наилегчайшем весе —  мастер спорта 
Л. Кациашвили, в легком весе — первораз
рядник Г. Гратиашвили и в тяжелом ве
се—  мастер спорта О. Шинджикашвили. В  
легком весе мастер спорта Н. Ниниашви-. 
ли занял второе место.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  СССР  
ПО Ш АХМ АТАМ

В  6-м туре зонального турнира X X I I I
первенства С ССР по шахматам международ
ный мастер Каспарян (Ереван) потерпел 
второе поражение, проиграв бакинцу Ха- 
лилбейли. Калашян (Ереван) выиграл у  
Сарычева (Баку ) и Тарасов (Кишинев)— у 
Карселадзе (Тбилиси). Встречи Татевосян 
(Ереван) —  Гоглидзе (Тбилиси), Регенбо- 
ген (Кишинев) —  Гиоргадзе (Тбилиси), 
Сардаров (Кировабад) —  Топровер (Б а 
ку ), Голдин (Кировакан) —  Шишов 
(Тбилиси) закончились вничью-

В  седьмом туре Амирханов (Баку) в хо
рошем стиле, путем жертвы двух фигур, 
добился победы в партии с Тарасовым. 
Эбралидзе (Тбилиси) выиграл у Сардаро- 
ва, Каспарян—уТопровераи Листенгартеп 
(Б  а ку) — у Т  атевося н а. Встр еч а X  ал ил бейл и 
— Голдин закончилась вничью. Остальные 
партии отложены.

После 7 туров впереди мастер Шишов, 
имеющий 5 очков и одну отложенную пар
тию-

 ф ------

ПОГОДА

По данным Тбилисского бюро погоды, 
18 и 19 мая по Западной Грузии ожи
дается переменная облачность, преимуще
ственно без осадков. Ветер 0— 5 м/сек. Тем
пература в низменных районах ночью 
11— 16, днем 20— 25 градусов; в горных 
районах ночью 8— 13, днем 17—22 градуса.

По Восточной Грузии —  переменная об
лачность. Во второй половине дня местами 
кратковременные дожди и грозы. Ветер 
О— 5 м/сек. Температура в низменных рай
онах ночью 10— 15, днем 23— 28 градусов; 
в горных районах ночью 6— 11, днем 18—  
23 градуса.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР 

(выпуск 1951 года)
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА 

7-го тираж а вы игры ш ей, 
состоявш егося  8 мая 1955 года в  гор. Липецке.

В ы игры ш и выпали на сл ед ую щ и е номера 
серий и облигаций в о  в се х  разрядах займа:
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Письмо 137 общественных и политических деятелен Франции Эдгару Фору
ПАРИЖ, 14 мая. (ТАСС). По пятщатл-

ве Французского комитета борьбы за мир
ное разрешение германской проблемы 
группа видных общественных п политиче
ских деятелей Франции направила письмо 
главе правительства Эдгару Фору. В  пись
ме говорится:

«Группа деятелей, которые обращаются 
к вам, объединила в совместной борьбе 
французов и француженок самых различ
ных убеждений, но одинаково озабоченных 
тем, чтобы не допустить вооружения Гер
мании и добиться мирного разрешения гер
манской проблемы.

Мы боролись против европейского обо
ронительного сообщества, а также против 
лондонского и парижских соглашений, так 
как мы убеждены, что вооружение Герма
нии в центре расколотой Европы чревато 
опасностью войны. Мы боролись против 
этих соглашений, так как убеждены, что 
их осуществление привело бы к тому, что 
были бы принесены в жертву националь
ные интересы и независимость Франции.

Хотя в результате ясно выраженной во
ли нашего народа планы создания евро
пейского оборонительного сообщества были, 
в конечном счете, сорваны, тем не менее 
птссть месяцев спустя парламент одобрил 
лондонское и парижские соглашения.

Но вы объявили в Совете республики о 
намерении вашего правительства найти 
пути для переговоров с державами Во
стока.

Мы сожалеем, что вместо того, чтобы 
все подчинить этой цели, правительство

поспешно депонировало ратификационные 
грамоты (к  парижским соглашениям. —  
Ред.), хотя не бьш г выполнены условия, 
которые оно считало необходимыми, и обя
зательства, взятые им на себя перед пар
ламентом. Таким образом, французское 
правительство лишило себя средств, с по
мощью которых оно могло еще отстаивать 
пожелания нации как перед канцлером 
Аденауэром, так и перед союзными прави
тельствами, позиция которых, в частности 
в Пндо-Китае, вызывает серьезную тре
вогу».

Далее в письме подчеркивается, что 
«подготовка австрийского государственного 
договора является доказательством того, 
что можно обеспечить единство и свободу 
страны, которая в настоящее время окку
пирована четырьмя державами, без присое
динения этой страны к какой-либо воен
ной коалиции».

«Этот прецедент, —  говорится в пись
ме,— применим также и к Германии. Без
условно, здесь имеются большие трудно
сти. Но путь открыт, и необходимо следо
вать по этому пути. Для французской ди
пломатии наступил момент выполнить 
свою роль в этом вопросе, который в силу 
исторических и географических условий 
имеет особенно большое значение для 
Франции и ее самых глубоких националь
ных интересов.

Мирное урегулирование германской про
блемы, организация системы коллективной 
безопасности и подлинного сотрудничества 
между всеми народами Европы требуют

немедленного проведения переговоров меж
ду четырьмя державами и зависят от 
успеха этих переговоров.

Проведение таких переговоров должно 
предшествовать вооружению Германии и 
должно иметь целью помешать этому воору
жению. Эти переговоры должны привести 
к положительным результатам до того, как 
будут вооружены обе части Германии, ко
торые, входя в состав противостоящих 
ДРУГ другу группировок, усилили бы их 
антагонизм.

Таковы обязательные условия устране
ния опасности, угрожающей нашей родине, 
сохранения шансов на всеобщее разоруже
ние и обеспечение мира».

Письмо подписали 137 общественных и 
политических деятелей: бывший предсе
датель Совета министров, депутат Нацио
нального собрания Эдуард Даладье, депута
ты Национального собрания Морис Бене, 
Анри Бурэ, Рене Кассань, Жильбер де 
Шамбрэн, Андрэ Лпотэ, члены Совета рес
публики Дебю-Бридель, Анри Торрес, член 
Собрания Французского Союза адмирал 
Муллек, бывший председатель Совета ми
нистров Поль-Бонкур, бывшие министры 
Поль Бастпд, Рене Капитан, Жюстен Годар 
и Луи Марэн, генерал Поль Тюбер, писа
тель Веркор, почетный председатель кас
сационного суда Лион-Кан, член Медицин
ской академии профессор Бургиньон, пред
седатель Республиканского союза бывших 
фронтовиков Феликс Брэн, секретарь Все
общей конфедерации труда Гастон Мон- 
муссо и другие деятели.

!  БА ЗА  П О Д П И С Н Ы Х  И ЗД А Н И Й  ^

„С А  К Ц И Г Н И“
|  получила и выдает подписчикам §
^ следующие книги: р
^ Соч. К . Маркса и Ф . Энгельса— 1 том .|
/  Большая Советская Энциклопедия— А,
|  31 том. ^
А  Полн. собр. соч. В. Г. Белинского — А
^ 6 том. ^
|  Полн. собр. соч. И . Чавчавадзе (на А
А  груз, яз.) —  4 и 5 томы.
/ Собр. соч. П . А. Павленко — 5 том. %
^ Собр. соч. А. И. Герцена —  4 том. ^
^ Пьесы советских писателей —  5 том./
/ Избр. соч. К. К . Гедройца —  1 том. А
/, Избр. труды Б. В. Асафьева — 3 том. /
^ Справочник машиностроителя—2 том. |
А  Собр. соч. Лу-Синя —  2 том. А
/ Собр. соч. В. Гюго — 8 том. 3У/ Получить книги можно в магазине //  подписных изданий: пр. Руставели, 44, А. 
А- теп. 3-62-66, а в районах Грузинской^ 
^ С СР —  в фирменных магазинах «Сак- А. 
/ цигни». |
/ База подписных изданий «Сакцигни». |
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|  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ |

ТЕАТР им. А. С. ГРИБОЕДОВА

|  17 мая
=  И. Попов, А. Степанов ПОРТ-АРТУР = 
=  18 мая =
| Ю. Яновский ДОЧЬ ПРОКУРОРА

Начало спектаклей в 8 час. вечера. Е
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И З В Е Щ Е Н И Е

17 мая, в 8 ч. вечера, в лектории при
Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35) состоится 
семинар по вопросам экономики социали
стических промышленных предприятий. Се
минар проводит профессор Д . Мшвениера-
дзе.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы я балета имени 3 . Палиашвили —
«АЗесалом и Этери» (в 8 ч. в е ч ); театр имени 
Ш. Руставели — «Путь грядущего» (в 8 ч. веч.); 
театр имени А. Грибоедова— «Порт-Артур» (в 8 ч. 
в е ч ) ; театр музкомедии имени В. Абашидзе — 
«Иные нынче времена» (в 8 ч. веч.); грузинский 
ТЮЗ— «Рассказ нищего» (в 7 ч. веч., аб. № 10); 
русский ТЮЗ — «Репка» (в 10 ч. утра и в 4 ч. 
дн я); грузинский кукольный театр — «Приключе
ния Буратино» (в 10 ч. утра и в 2 ч. дня).

С. А. Бежанова с семьей извещают о смерти 
Григория Акимовича Бежанова.

Гр. паних. 17 мая, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Шио-Мгвимели, 6-а. Вынос 18 мая, в 

6 час. веч., па кладбище в Ваке.

Работники «Грузкоопстройторглеса» Цекавши- 
ря извещают о смерти сотрудника, юрискон

сульта
Григория Платоновича Дадваня.

Я. Р. и Р. Р. Кацобашвилн с семьями изве
щают о  смерти 

Симы Израилевны Кацобашвилн.
Вынос 17 мая, в 4 часа дня, из кв. — Анаг- 

ская ул., 14 (Сабуртало).

М. А. Микадзе с  семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Леонтия Филипповича Микадзе.
Гр. паних. 18 мая, в 8 час. веч., иа кв. — 
Прачечный переулок, 13. Вынос 19 мая, в 

5 час. веч., аа кладбище в Ваке.
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•) Н а остальны е 49 н ом еров облигаций этой 
серии выпали вы и гры ш и п о  200 рублей.

В  таблице ук азан ы  вы игры ш и на сторуо* 
л евы е облигации.

В сум м у вы и гры ш а вклю чена нарица
тельная стоим ость  вы игравш ей обли гац ии .

Н астоящ ая таблица является официальны 
докум ентом . п о  котор ом у  сберегатрльнг 
к а ссы  п роизводят вы плату выигры ш ей 
установленном  п ор я дк е  п о получен ии следу 
ю щ его  номера газеты .

П редседатель К ом и сси и  п о п р о в е д с -  
ч н и ю  тираж а вы и гры ш ей —  п р е д с е д а т е л ь  

исполн ительного комитета Л и п е ц к о г о  
областн ого С овета  депутатов тр у с* ’
Ш ихся ПАШ КИ Н  И

О тветственны й сек ретарь ком и сси и  
В АСИ Л ЬЕВА Л. Л.

АИР Г Р  Р 11Л К И 1* И и И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы ; заместители ргдахтора—3-18-94, 3-18-07, ответственный секретарь—3-17-06. приемная—3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тсо- 
4  1 1 9 0  г , , „ ’Л - ^ г п  с г о о ч т е т ь с т в а  о б з о р о в  печати— 3-30-61, литературы и искусства—3-63-28. культуры—3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота—3-22-82, сельского хозяйства—3-19-49, республиканской информации—3-17-03, писем—3-12-83, 

рин о чт  ■*., с V * - местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44. Издательство—3-22-63. Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии—3-24-80. Техническая часть—3-11-28.

Типография «Заря Востока» вы, А. Ф. Мясникова Главиздата Министерства культуры Грузинской ССР. УЭООЗ-19


